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идут отчеты и выборы-------------------------- - ------------

...И ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ
Еще в начале года, когда 

возникла необходимость до
срочно освободить от должно
сти секретаря одной из цехо
вых комсомольских организа
ций, на Синарском трубном 
громко заговорили о расшире
нии демократии в комсомоле. 
Пришли тогда к выводу, что 
избирать вожака надо из не
скольких кандидатур. Такую 
тактику настроились приме
нить синарские комсомольцы в 
нынешнюю отчетно - выборную 
кампанию.

Остро встал вопрос о выбо
ре нового лидера, к примеру, в 
комсомольской группе КАШ от
дела технического контроля 
смены «Г» цеха В-3. Закончился

у нескольких выпускников пе
риод отработки, и они уехали, 
в том числе и комсорг, поэто
му собрание прошло раньше 
намеченного графиком. Девча
та единогласно проголосовали 
за Татьяну Носову — она уже 

'около трех лет работает в ОТК, 
коллектив знает, активная ком
сомолка.

На собраниях в группах упор 
также делается на определение 
для каждой конкретных дел. 
Нс все сразу могут предста
вить, что возьмут в качестве 
конкретного дела, но, как груп
па лаборатории автоматизиро
ванных систем контроля, они 
обращаются за помощью и ре
комендациями в партбюро, к

администрации и решают этот 
вопрос.

Насколько активны комсо
мольцы сегодня на отчетно- 
выборных собраниях? Размыш
ляя над этим, комсомольские 
активисты, которые посещают 
собрания в группах, замечают, 
что при обсуждении острых 
вопросов перестройки в комсо
моле активность в последнее 
время поутихла, и сейчас сто
ит задача вновь всколыхнуть 
ребят, заставить их задумать
ся над тем, как они будут 
жить завтра, каковы планы на 
будущее.

А. СВЕТЛОВА.
Каменск - Уральский.

фоторепортаж

ИСПЫТАТЬ
СЕБЯ

На юго-востоке Читинской области 
течет неспокойная река Онон. Там 
среди вековых гор и тайги рядом с 
рабочим поселком Ясногорск возво
дят Харанорскую ГРЭС — крупнейшую 
в Забайкалье. Именно туда, на удар
ную комсомольскую стройку, отпра
вился областной строительный отряд 
имени XX съезда ВЛКСМ.

19 августа в обкоме комсомола состоя-1 
лось собрание. В торжественной обстанов
ке секретарь обкома ВЛКСМ Виктор Ба
саргин вручил бойцам отряда комсомоль
ские путевки...

Понять волнение Елены Ткачук можно. 
Она впервые уезжает так далеко от дома, 
от родителей, от «сладкой» работы — до 
этого Елена трудилась на Свердловской 
кондитерской фабрике.

— Конечно, страшновато покидать 
«родные стены», — говорит Ткачук. — 
Но когда-то надо испытать, проверить се
бя. Среди городского уюта это сделать 
трудно.

— Кем будешь работать на стройке? У 
тебя нет. наверное, строительной специ
альности?

— Почему? Перед отъездом я прошла 
курсы штукатуров-маляров. Имею второй 
разряд. Определенные профессиональные 
навыки у меня есть, а там посмотрим.

Таких новичков в отряде, как Елена 
Ткачук, немного — человек восемь. Ос
тальные — испытанные бойцы, прошли 
хорошую строительную школу. Они возво
дили в Богдановиче цехи комбикормового 
завода. Там и сформировался костяк кол
лектива. Слабые отсеялись.

Какими только специальностями не вла
деют ребята и девчата! Есть водители, ка
менщики, плотники, сварщики и другие. В 
общем, мастера на все руки.

Невозможно предугадать, как встретит 
суровый сибирский край комсомольцев, с 
какими трудностями они столкнутся. Хо
тя уже известно — отряд будет . жить в 
благоустроенном общежитии. Решаются в 
поселке и социально-бытовые вопросы. 
Времена меняются в лучшую сторону.

Разные судьбы у каждого из трид
цати пяти бойцов отряда. Если Ткачук 
раньше работала на кондитерской фабри
ке, то комиссар Любовь Ветошкина была 
учителем физкультуры в городе Реже, а 
командир Виталий Федотов — рабочим на 
одном из предприятий Свердловска. Раз
ные судьбы, но всех их объединяет одно 
желание — внести свой конкретный по
сильный вклад в строительство Харанор- 
ской ГРЭС —- Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки.

Е. ЯРОСЛАВСКИЙ.

НА СНИМКАХ: штукатур-маляр Елена Ткачук; новая стройка 
ждет молодых рук строителей; комсомольские путевки вручает 
секретарь Свердловского обкома комсомола В. Басаргин.

Фото Л. БАРАНОВА.

«ЧТО ВОЛНУЕТ, О ТОМ И ГОВОРИМ»
Когда комсомольская груп

па, как комсомольская ячей
ка, совсем маленькая, три — 
четыре человека, трудно соб
рание назвать собранием. 
Особенно если ребята вместе 
работают, отдыхают — со
ставляют единый сплоченный 
Комсомольске - молодежный 
коллектив. Вот и в семи 
КМК подвижного состава 
железнодорожного цеха Кач
канарского горнообогатитель
ного комбината отчетно-вы
борные собрания прошли, в 
общем-то, как серьезные де
ловые разговоры. Что волну
ет комсомольцев, о том и 
говорили. О предстоящем пе
реходе ГОКа на самоокупа
емость и хозрасчет, о новых 
тарифных ставках, о том. как 
это отразится на молодых 
рабочих и что для обеспече
ния успеха может сделать 
комсомольская группа. Под
нимали и вопрос о совершен
ствовании соцсоревнования 
среди КМК на комбинате, в 
котором железнодорожники 
принимают активное участие.

Бурным было отчетно-вы
борное собрание в комсо

мольско-молодежном коллек
тиве Центральной лаборато
рии, которым руководит 
М. П. Драницына. Передо
вой КМК, неоднократный по
бедитель соцсоревнования, 
сегодня переживает трудный 
момент — идет естественный 
процесс «старения» .молодеж
ного коллектива. Встает воп
рос: как быть? Брать ли но
вичков, молодежь или оста
вить коллектив стабильным, 
но выйти из числа КМК? 
Выступили на собрании сто
ронники и того, и другого 
предложения. Поразмышляли 
над этой сложной проблемой 
и решили, что в любом слу
чае комсомольская группа 
должна оставаться заводилой 
всех добрых дел — ведь на 
КМК равняется весь трудо
вой коллектив. Поставил пе
ред собой КМК задачу не 
сдавать позиций в шефской 
работе — девчата являются 
вожатыми - производствен
никами в четвертом классе 
школы № 6. Комсоргом 
группа единогласно избрала 
Елену Золотареву.

В нынешнюю отчетно-вы

борную кампанию в комсо
мольской организации ГОКа 
впервые используется новая 
система выборов вожаков 
молодежи комбината — в 
три этапа. На первом этале 
идет выдвижение кандидатур 
в члены бюро цеховых орга
низаций и комитет ВЛКСМ 
уже с собраний в группах. 
На втором кандидатуры об
суждаются, с ними ведется 
собеседование. На третьем 
состоятся выборы комсо
мольских вожаков прямым 
голосованием на общецехо
вых собраниях, комитета 
ВЛКСМ — на отчетно-вы
борной конференции комби
ната.

В некоторых комсомоль
ских группах, организациях 
цехов выдвижение кандида
тов началось. Например, 
комсомольцы колонны спе
циализированных машин ав
тотракторного цеха выдвину
ли кандидатом в члены це
хового бюро Сергея Новико
ва. На фабрике окатышей, 
где полным ходом идет ре
конструкция, бюро ВЛКСМ 
провело опрос комсомольцев:

кто достоин быть секретарем 
комсомольской организации? 
По результатам получилось, 
что секретарем и комиссаром 
штаба ударной стройки дол
жен остаться оправдавший 
доверие ребят Игорь Хаме- 
тов. Конечно, последнее сло
во за оучетно-выборным соб
ранием. но знать мнение 
большинства еще до него 
тоже нелишне...

Не по анкете избирают 
молодые качканарские горно- 
обогатители своих вожаков. 
По делам. По неравнодуш
ному отношению к людям. 
По умению видеть перспек
тиву и зажигать других. И 
комитет ВЛКСМ ГОКа нынче 
интересуется всего несколь
кими «отчетными показате
лями», не навязывает свои 
кандидатуры, как это бывало 
раньше, контролирует глав
ным образом соблюдение 
графика проведения собра
ний. Потому что в группе 
лидер видней, ребятам с ним 
год работать, осуществлять 
перестройку.

Л. АМЕЛИНА.
Качканар.

В ОБКОМЕ ВЛКСМ
Вчера на заседании секре

тариата обкома ВЛКСМ рас
смотрен ход выполнения по
становления секретариата об
кома комсомола от 18 сен
тября 1986 года «О работе 
комсомольских организаций 
Тугулымского района по вы
полнению решений второго 
(1985 года) пленума обкома 
ВЛКСМ».

Наряду с положительным, 
отмечено, что райкому, ко
митетам ВЛКСМ не удалось
организовать действенный
контроль за устранением не
достатков. выявленных брига
дой обкома ВЛКСМ в ходе 
подготовки вопроса на сек
ретариат, повлиять на заин
тересованные организации, 
предприятия в целях выпол
нения постановления пленума 
обкома комсомола. Незначи
тельно число молодежи, на
правляемой по общественно
му призыву в животноводст
во.

Не выполняется постанов
ление бюро райкома ВЛКСМ, 
совета районного агропро
мышленного объединения о 
шефской помощи комсо
мольских организаций райо
на Ошкуковской ферме сов
хоза «Журавлевский».

В совхозах редко прово
дятся рейды «Комсомольско
го прожектора» по зимовке 
скота. Не возобновлена ра
бота совета молодых специа
листов сельского хозяйства.

тельства по утверждению 
трезвого образа жизни.

В ходе обсуждения отме
чено, что горкомом ВЛКСМ 
совместно с первичными ком
сомольскими организациями 
проводится работа по утверж
дению трезвого образа жиз
ни среди молодежи. В ряде 
первичных организаций на
коплен положительный опыт 
работы по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом, профи
лактике правонарушений.

Вместе с тем, обращено 
внимание на то, что в целом 
по городу борьба с пьянст
вом и алкоголизмом, работа 
по пропаганде и организации 
здорового образа жизни про
водится на низком уровне и 
не соответствует предъявля
емым требованиям. Лектор
ская группа горкома ВЛКСМ 
не занималась вопросами 
антиалкогольной пропаганды. 
Первичные комсомольские
организации слабо
действуют

взаимо- 
горкомом

жизни. В городе бездействует 
оперативный комсомольский 
отряд.

Горком ВЛКСМ, комитеты 
комсомола города слабо ве
дут работу по пресечению 
правонарушений, связанных 
с пьянством, по индивиду
альной работе с подростка
ми, стоящими за пьянство на 
учете в ИДИ. В результате 
в течение предыдущего и 
первого полугодия нынешне
го года в городе происходит 
рост числа несовершеннолет
них, совершивших правона
рушения, не уменьшается 
число несовершеннолетних, 
доставленных в медвытрез
витель.

Бюро обкома ВЛКСМ приз
нало работу Ирбитского гор
кома комсомола по утверж
дению трезвого образа жиз
ни неудовлетворительной, 
объявило выговор второму 
секретарю горкома ВЛКСМ 
С. Демакову и обязало 
горком ВЛКСМ, комитеты

Секретариат обкома

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

С тех пор, как активисты 
МЖК цеха № 15 организо
вали строительство оздорови
тельного комплекса, произ
водственники с немалым ува
жением говорят о комсо
мольцах. Но все же не ве
рилось, что с их помощью 
за две недели сможем про
пустить через шестой участок 
большую партию комплекту
ющих изделий для домостро
ительного комбината. Около 
полусотни различных бортов 
и вкладышей, объединенных 
номером заказа 496911, из 
которых на сборке предстоя
ло изготовить блоки для за
ливки бетонных панелей.

Обидно, когда строители 
простаивают из-за отсутствия 
панелей, а молодежи вдвойне 
обидно, когда такие «пере
куры» случаются на строи
тельстве домов МЖК. А ведь 
второму дому молодежного

Выигранный спор
комплекса Уралмаша еще ра
сти и расти.

...Осмотрев разбросанные 
по пролету борта и загадочно 
прищурившись, Фрикас Фат
куллович Хасанов, начальник 
цеха № 15, протянул реши
тельно руку комсоргу Сер
гею Буторину:

— Спорим, что до двадца
того заказ не сдадите...

Сергею понадобилось все
го несколько секунд, чтобы 
оправиться от неожиданно
сти:

— Спорим... Двадцатого 
все железо будет в сварке.

Мне же пришлось не про
сто рубить крепкое рукопо
жатие, но и встать на сторо
ну комсорга — именно мо
лодым рабочим нашего уча

стка предстояло разрешить 
этот спор.

Первое , время натиск ком
сомольцев вызвал ворчание 
у начальника участка:

— Ребята, вы не забывай
те, что нам до конца месяца 
нужно сдать еще десяток за
казов.

Но, видя, что комсомольцы 
охотно остаются работать в 
третью смену и в субботу, 
поостыл:

— Только все станки но 
забирайте!

А молодые рабочие дейст
вительно стали на две неде
ли хозяевами —- порой за 
смену сдавали ОТК до десят
ка деталей.

Игорь Кулябин, через ста
нок которого прошли почти 
все заготовки, переживал,

когда находил в чертежах 
неточности, Геннадий Попов 
жадно бросался на поиски 
документов на новые детали, 
комсорг вооружился шлифо
вальной машинкой и готовил 
борта к финалу.

А уж как все горячились, 
когда получали возврат от 
контролеров, казалось, из-за 
мелочей придираются. Но 
вскоре успокаивались — не 
для дяди ведь делаем.

...После двадцатого в про
леге, заставленном много
тонными заготовками, стало 
как-то просторнее. Исчезли 
детали заказа 496911. Ис
чезла суетливость, размерен
но работали люди и станки.

О ребятах из МЖК произ
водственники говорят теперь 
еще уважительнее.

С. ЗАХАРОВ, 
мастер цеха корпуса

№ 15 Уралмашзавода.

ВЛКСМ признал работу Ту- 
гулымского райкома комсо
мола, комитетов ВЛКСМ сов
хозов по выполнению поста
новления секретариата обко
ма комсомола недостаточной 
и обязал в срок до марта 
1988 года устранить отме
ченные недостатки.

На состоявшемся в этот 
же день заседании бюро об-
кома комсомола обсуждена формации 
работа комитетов ВЛКСМ актуальных

ВЛКСМ в разработке и реа
лизации планов по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 
среди молодежи. Плохо орга
низована индивидуальная ра
бота с комсомольцами на Ир
битском заводе автоприце
пов. Зачастую комитет 
ВЛКСМ этого предприятия 
занимает позицию наблюда
теля в вопросах борьбы с 
пьянством, до сих пор не оп
ределил своего конкретного 
участия в этой борьбе.

Горком ВЛКСМ не оказы
вает методической помощи 
первичным комсомольским 
организациям в разработке и 
реализации планов по борьбе 
с пьянством и алкоголизмом, 
не занимался обобщением по
ложительного опыта работы 
в этом направлении комите
тов комсомола. Комсомоль
ские организации не исполь
зуют средства массовой ин-

для обсуждения 
вопросов ут-

города Ирбита по месту жи- верждения трезвого образа

комсомола осуществлять
целенаправленную деятель
ность по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом, по про
филактике правонарушений 
среди молодежи.

Горкому ВЛКСМ предло
жено усилить пропагандист
скую работу, шире использо
вать возможности научного, 
культурного потенциала го
рода и области для изучения 
и предупреждения негатив
ных проявлений в молодеж
ной среде. Обобщить и рас
пространить в комсомольских 
организациях опыт работы 
ПТУ-40 и ряда других ко
митетов ВЛКСМ по органи
зации досуга и утверждению 
трезвого образа жизни.

На заседании бюро обсуж
дён ход комплектования об
ластного отряда на строи-
тельстве Богдановичского
комбикормового завода и ряд 
других вопросов, связанных 
с деятельностью областной 
комсомольской организации.

В ФОНД ОПЕРАЦИИ «КОММУНАРЫ»
Высокую популярность

среди молодежи Свердлов
ска приобрела патриотиче
ская акция «Коммунары». 
Все больше комсомольских 
организаций включается в 
дело увековечивания памяти 
пламенных борцов револю
ции.

С энтузиазмом подхватили

комсомольцы 
зобетонных

завода желе- 
изделий имени

Ленинского комсомола идею 
воздвигнуть памятник геро
ям революции и граждан
ской войны. Сейчас в фонд 
операции «Коммунары» ими 
уже перечислено более че
тырехсот рублен. Эти день
ги ребята заработали на

многочисленных субботни
ках. Несколько субботников 
они провели на месте строи
тельства монумента.

Е. РЫБАКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода ЖБИ 
нм. Ленинского 

комсомола.
Свердловск.

Младший сержант Алек
сандр Карманов считает, что 
ему здорово повезло. После 
первого курса Белоярского 
энерготехникума призвали его 
в ряды Вооруженных Сил. Слу
жить довелось на Урале, ко
торый давно стал родным для 
коренного сибиряка-сургут- 
чанина.

— Вот отслужу, — довери
тельно говорит Саша, — за
кончу техникум. Буду рабо
тать. А там, наверное, надо 
снова об учебе подумывать. 
Время началось такое — 
только учись.

Беседую с командирами 
младшего сержанта Кармано
ва, комсомольскими активи
стами — ближайшими помощ
никами Александра. Они 
единодушны в мнении: члены 
ВЛКСМ в своем выборе не 
ошиблись. Такой вожак и ну
жен был коллективу. Энер
гичный, честный, смелый и в 
то же время очень скром
ный. С людьми он легко на
ходит контакт, важничать ни
когда не станет. Хотя мог бы 
иной раз козырнуть. Служу, 
мол, получше некоторых. И

комитет ВЛКСМ: 
грани перестройки
ведь верно! Получше. Он и 
огневик что надо, и бое
вую задачу — несение кара
ульной службы — на отлично 
правит.

— Самому хорошо слу
жить — мало! — убежденно 
говорит младший сержант 
Карманов. — Надо добиться, 
чтобы рядом не было ни од
ного отстающего, ни одного 
нарушителя. Вот это и будет 
наш комсомольский вклад в 
перестройку. Пока же не все 
у нас получается. Хотя кое- 
какие успехи есть...

Рядовые Сергей Васильев, 
Александр Самодуров, Сер
гей Плитченко, другие акти
висты во всем поддерживают 
комсомольского секретаря. 
Они понимают перестройку 
прежде всего как борьбу за 
каждого человека. А на деле 
это выглядит так.

Рядовой Дмитрий Миронов 
человеком считался неплохим: 
парень самый обыкновенный.

ЗА КАЖДОГО В ОТВЕТЕ
Учился в школе нормально, 
хулиганом никогда не был. А 
вот надел военную форму — и 
оказалось, что армейский рас
порядок, жесткая требова
тельность командиров, при
дирки, как ему казалось, по 
пустякам очень его тяготят. 
Под контролем он, конечно, 
работал добросовестно, а если 
такового не было, смотрел, 
где бы отсидеться в холодке. 
С тоской вспоминал вольную 
жизнь под крышей отчего 
дома, где все прощалось и 
никаких тебе обязанностей. 
Захотел — чем-либо занялся. 
Надоело — бросил...

Вот и в подразделении он 
поначалу старался быть че
ловеком маленьким. Сра
батывала житейская мудрость: 
«грузят на того, кто везет». 
А коль не доверяют, то и на
прягаться очень не придется. 
Раз-другой попал солдат по 
собственной недисциплиниро
ванности в неприятную исто

рию. Думал, что и это сойдет 
безнаказанно. Пожурят не
много и забудут.

Активисты тогда рассудили: 
одно дело, когда разгильдяя 
ругает сержант, офицер или 
член комитета ВЛКСМ, и сов
сем другое, если его возьмут 
в оборот закадычные друзья, 
ко^да весь коллектив от него 
отвернется. Поговорил тогда 
Карманов с рядовым Серге
ем Битнером. Давай, мол, 
Сережа! На тебя вся надеж
да: спасай товарища. Иначе 
он окончательно среди нару
шителей загинет...

Долго раздумывал Сергей, 
получив столь неожиданное 
комсомольское поручение. 
Ссориться с Мироновым ему 
не хотелось, но и правоту 
секретаря он понимал: кого 
Дмитрий больше, чем его, по
слушается?

После того комсомольского 
собрания, на котором Битнер 
взял слово, казарма долго

гудела как растревоженный 
улей. Оказалось, что язык у 
солдата остер как бритва. Он 
не упрекал товарища «вооб
ще», а давал оценку каждому 
его проступку. Словно гвозди 
каленые в душу вбивал! Лейт
мотив выступления был одно
значен: «Плохой Миронов
комсомолец и солдат так 
себе!».

Дмитрий бледнел и краснел. 
Возразить еми было нечего. 
Нашел в себе мужество сол
дат признать ошибки. Пообе
щал:

— Больше вы обо мне пло
хого не услышите...

Конечно, младший сержант 
Карманов на этом точку не 
поставил. Еще много раз бе
седовал он по душам с Ми
роновым. А когда солдату 
было трудно, приходил на 
помощь. Ведь секретарю-то 
опыта не занимать! Он и 
Уставы знает, и матчасть, и 
нормативы по боевой под

готовке выполняет, что назы
вается, без сучка и без за
доринки.

Постепенно о рядовом Ми
ронове стали отзываться все 
более похвально.

Успехи комсомольских ак
тивистов основаны прежде 
всего на том, что работают они 
вдумчиво, стараются понять, 
чем дышит тот или иной сол
дат. Что его интересует? Ведь 
не может же быть такого, 
чтобы не было у человека со
вершенно никаких интересов! 
Вот, например, рядовой Вале
рий Казимиров, на которого, 
было, все рукой махнули («не
исправим!»), оказался ода
ренным технарем. На боевой 
технике, да если еще она 
сложна и интересна, готов был 
сутками возиться. А вот про
сто так без дела в казарме 
сидеть не любил.

Тогда-то Александр Карма
нов и подступился к нему с 
предложением:

— Давай, Валерий, выру
чай! Помоги подготовить ква
лифицированного электро
сварщика. Части такой спе
циалист просто позарез ну
жен!

У рядового Казимирова 
глаза разгорелись:

— Это бы я смог... Только 
разве мне доверят?

— Считай, что уже довери
ли, — успокоил его младший 
сержант, — берешься?

С того дня и пошло. То 
одному рядовой Казимиров 
помогает, то другому. А тут 
еще комсомольский секретарь 
толкует:

— Вот бы нам учебный класс 
немного подновить. Кое-что 
надо переделать...

— Переделаем, — кивнул 
головой рядовой Казимиров.

О том, что он когда-то на
рушал воинскую дисциплину, 
здесь уже вспоминать забы
ли. Да и зачем вспоминать? 
Ведь человек совсем другим 
стал.

Майор Г. ВЕРЧУК.

Запуск ракеты отложен
ПАРИЖ. Вновь отложен за

пуск французской ракеты 
«Ариан», которая 11 сентяб
ря должна была вывести на 
орбиту два спутника связи — 
западноевропейский и австра
лийский. Как сообщило агент
ство Франс Пресс, теперь 
старт планируется на 15 сен
тября.

Новая отсрочка старта 
«Ариан», по мнению специа
листов, отнюдь не случайна. 
Дело в том, что в системе 
зажигания двигателя третьей 
ступени обнаружились не про
сто неполадки, а конструк
тивные просчеты, чреватые 
осложнениями при дальнейших 
запусках. Фактически компа
ния «Сосьете эропеен де 
пропюльсьон», занимающаяся 
выпуском ракетных двигате
лей, осуществила целую но
вую программу совершенство
вания системы зажигания. Она 
обошлась примерно в 700 
миллионов франков. В ее рам
ках уже были проведены свы
ше 64 стендовых испытаний 
двигателя, которые продол
жаются до сих пор. Намечен 
и примерный график запусков 
на предстоящие годы. Еже
годный ритм составит 9 стар
тов. Специалисты «Арианспейс» 
считают, что нормальным в 
данном случае будет одна не
удача на каждые 15 запусков.

По проблеме 
терроризма

НЬЮ-ЙОРК. Сирия пред- 
дожила включить в повестку 
дня 42-й сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН вопрос 
о «Созыве под эгидой ООН 
международной конферен
ции в целях определения 
терроризма и проведения 
различий между ним и борь
бой народов за националь
ное освобождение».

В распространенной пояс
нительной записке на имя 
Генерального секретаря 
ООН постоянное представи
тельство Сирии при ООН 
отметило необходимость 
борьбы со всеми формами 
терроризма, направленного 
против жизни невинных лю
дей и безопасности челове
ческого общества. Это обу
словливает необходимость 
эффективного международ
ного сотрудничества в при
нятии практических мер по 
борьбе против терроризма и 
ликвидации его причин.

В записке отмечается, что 
международное сообщество 
явилось свидетелем различ
ных попыток затушевать 
различия между террориз
мом, который должен быть 
осужден, и законной борь
бой народов за достижение 
свободы и независимости. 
Поэтому, по мнению Сирии, 
важно выработать конкрет
ные, согласованные на меж
дународном уровне крите
рии, которые позволили бы 
международному сообществу 
провести четкое разграниче
ние между терроризмом, с 
которым необходимо бороть
ся и которому необходимо 
положить конец, и законной 
борьбой народов против всех 
форм оккупации, расизма, 
колониализма, расовой дис
криминации и иностранного 
господства.

(TACCJ.
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ХРОНИКА ДЕФИЦИТОВ
— ,Нет бруса, шифера, нет обшивной доски, — горь

ко сетует главный инженер Пелымского леспромхоза 
П. Д. Чухарев, где работает отряд «Прометей» СЮИ.

Нее эти материалы должен прислать по железной до
роге именно «Серовлес».

— Нет бруса, шифера, нет обшивной доски, — пе
чально пропели в телефонную трубку, адресуясь к Се
ровскому зональному штабу, командиры отрядов «Про
метей» и «Зодчие».

Командир зонштаба Рустам Резбаев оперативненько 
направился к заместителю генерального директора «Серов- 
леса» И. В. Дрючевскому:

— Нет бруса, шифера, нет обшивной доски...
— Спокойствие и только спокойствие! — дружески 

улыбнулся тот. — Вопрос уже решен!
День проходит, два проходит, три... Из далекой Атымьи 

приезжает командир «Зодчих» Александр Рядинский. 
Все с тем же: нет бруса, шифера, нет обшивной доски.

Рассерженный Рустам Резбаев — за телефон.
— Ничего не знаем, приказов не поступало, — ответ

ствовал Красноярский лесопункт, который должен был от
править материал.

Тогда Александр Рядинский и комиссар зонального 
штаба Олег Шабанов, минуя Дрючевского, взывают к са
мому генеральному директору «Серовлеса» Г. А. Гейнцу;

— Нет бруса, шифера, нет обшивной доски.
Следует высочайший приказ: выдать требуемое! И та

кое же высочайшее заверение: во вторник, 4 августа, все 
будет отправлено...

Во вторник, 4 августа Рустам Резбаев звонит в Крас
ноярку... Не отправлено ничего.

В четверг на совещании в «Серовлесе» генеральный 
директор Герольд Августович был возмущен крайне:

— Это что такое! Это как так можно! Завтра же все 
отправим!

Пятница. Не отправлено ничего.
...А в Пелыме и Атымье — катавасия. «Зодчие» на 

грани остановки, командир «Прометея» Александр Шаба
лин изобретает хитроумные комбинации, пересылая бой
цов с одного объекта на другой.

Вот так разыграли зональный штаб. Впрочем, особен
но огорчаться штабу не следует: «Зодчих» разыгрывали 
и не так.

— Гвоздей не хватает, — пожаловался как-то Алек
сандр Рядинский.

— Пришлем вам гвозди, — успокоили его в «Серовле
се».

Сколько пришлют — тонну? Две? — гадали «Зодчие». 
За гвоздями поехали на большой машине.

Каково же было их изумление, когда из почтового ва
гона им снисходительно выдали один ящичек!

Примерно такую же милую шутку сыграл «Серовлес» с 
отрядами «Прометей» и «Улыбка». Меню этих отрядов 
не отличается излишней роскошью: на завтрак — просто 
макароны, на обед — суп с макаронами, на ужин — ма
кароны с мясом. Возможны, конечно, различные вариан
ты, но при всем искусстве поваров присутствие макарон 
обязательно.

— Прислали бы хоть овощей, что ли, картошки, — 
роптали слегка бойцы.

Услышали это (с трудом, правда) «добрые дяди» в 
«Серовлесе». Решили они облагодетельствовать бойцов и 
прислали им... три неполных мешка картошки — на два 
полных отряда...

Но мы, кажется, слегка отвлеклись. А история «нет 
бруса, шифера, нет обшивной доски» продолжается.

Во вторник, 11 августа, главный инженер «Серовлеса» 
А. П. Букалов, замещающий отправившегося в отпуск 
Г. А. Гейнца, заявляет;

— В среду вопрос решится.
Наверное, понятно, что в среду ничего не решается.
— Отправим вам материалы, — не унывает Александр 

Прокопьевич, — обязательно отправим!
Проходит четверг. В пятницу — те же дружелюбные 

заверения, «что уж в субботу-то обязательно!».
Пошла вторая неделя этой бюрократической истории.
Продолжение... следует?

Г. КОРОБЕЙНИКОВ.
пос. Пелым.

твой младший брат

БЕЗ РАВНОДУШНЫХ
В привычное время дверь в 

палату распахнулась, и вошла 
санитарка. Казалось бы, ничего 
особенного. Но больные на
блюдали за ее работой с не
скрываемым интересом. «Для 
студентки слишком молода,— 
размышляли они. — Школьни
ца, может?». Да, предположе
ние верное. Именно школьни
ца.

— В этом году вновь в со
ставе областного специализи
рованного медицинского отря
да трудозые отряды старше
классников, — рассказывает 
комиссар ОСМО М. Стра
хов. — Школьных отрядов у 
нас девять: восемь работали 
в июле, а .один продолжает 
трудиться в августе, формиру
ют отпяды райкомы ВЛКСМ, 
мы же готовим для них 
командиров и комиссаров.

Какова роль ТОСов? Во-пер
вых, профориентация. Напри
мер, из 120 прошлогодних 
добровольных помощников ---  
42 человека в нынешнем го
ду стали абитуриентами СГМИ,

Во-вторых, дефицит младше
го медицинского персонала 
летом достигает 50 процентов, 
так что работа ребят очень 
нужна. И, наконец, немаловаж
ный фактор — школьники мо
гут сами заработать. А зара
боток их не так уж мал — 
90—100 рублей за месяц.

— У меня в отряде было 
пятнадцать восьмиклассни
ков, — включается в разговор 
командир ТОСа Ольга Смир
нова.—Но лишь пять человек 
четко знали, что после окон
чания школы они будут по
ступать в медицинский инсти
тут или в медучилище. Кста

обсудим «Знаменка» ставит вопросы
Отзвенел песнями област

ной фестиваль самодеятель
ного творчества бойцов сту
денческих отрядов «Знамен
ка-87». Он был юбилейным, 
десятым. Для студенческих 
отрядов это уже солидный 
возраст. Ни Евгений Липо
вич, по инициативе которо
го в 1978 году родилась эта 
прекрасная традиция, ни те 
немногие участники первого 
песенного стройотрядовского 
фестиваля, наверное, и не 
предполагали, что через не
сколько лет их начинание 
приобретет статус областно
го фестиваля, станет завет
ной мечтой каждого бойца 
свердловских стройотрядов, 
а песни, прозвучавшие на 
«Знаменке», шагнут за пре
делы области и зазвучат по 
стране.

За десять лет на фестива
ле прозвучало более 500 са
модеятельных целинных пе
сен. более 5 тысяч бойцов 
и ветеранов СО были его 
участниками. Гостями «Зна
менки» были монгольские и 
чехословацкие студенты, 
представители Пепмского, 
Тюменского, Челябинского

а что у вас?

ОТРЯДНАЯ ПЕРЕКЛИЧКА
Каковы итоги работы сту

денческих отрядов Тавдин- 
ского зонального штаба за 
месяц целины? За это время 
освоено 500 тысяч рублей 
капитальных вложений. В 
инициативные фонды пере
числено более 8 тысяч руб
лей. Все отряды приняли 
участие в заготовке кормов, 
запасено около 60 тонн сена.

Участвуя в областной про
грамме «Здоровье», меди
цинские работники студот- 
рядов приняли участие в 
диспансеризации рабочих 
Тавдинского механического 
завода.

На агитплощадках, в цехах 
силами агитбригад СО по
ставлено более 800 концер
тов и прочитано более 200 
лекций.
СЛОВО — «АЛЬЦИОНЕ»

Отряд ведет отделочные 
работы сорокаквартирного 
дома по улице Горького. В 
работе участвуют пять 
бригад штукатуров-маляров, 
откосников.

Бойцы «Альционы» за
ключили трудовой договор с 
МПМК на освоение пятнад
цати тысяч рублей. Из двух 
подъездов жилого дома в од
ном работы закончены, а это 
значит, что отрядом освоена 
половина запланированного. 
Все работы ведутся бойцами 
отряда по высшему качеству 
и с улучшенной штукатур

ти, две девочки уже подали 
заявления в областное мед
училище. Остальные же при
шли либо деньги заработать, 
либо просто посмотреть. При
чин в этом случае много, но 
главная из них, на мой взгляд, 
та, что в УПК нет медспециа- 
лизации.

Действительно, в учебно
производственных комбинатах 
нет такой специализации. Во- 
первых, потому что не преду
смотрено программой работы 
комбината, а, во-вторых, нет 
специалистов - педагогов. Но 
ведь эти проблемы, в принци
пе, решаются очень легко.

— Мы готовы сами в тече
ние учебного года вести под
готовку ТОСов на базе УПК, — 
уверяет Ольга. — Это исклю
чит фактор случайности и 
«принудиловку» при формиро

Михаил гуляев: «РАСТВОРЯЮСЬ В ГЛАЗАХ»
Невысокого росточка женщина никак не могла справиться 

с микрофоном. Ведущий пошутил: «Рыцари, помогите слабому 
полу!» Получилась короткая заминка: радиотехники УПИ раз
мышляли: уж опустить-то микрофон и самой можно! Тут от- 
нуда-то из первых рядов выскочил на сцену «Знаменки.» 
светловолосый нрепыш и... Ну, а дальше все пошло своим че
редом — песни, аплолисменты...

Михаил Гуляев. Шестой курс СГМИ. Автор многих песен 
«Свердловского медика» — неоднократных дипломантов и ла
уреатов «Знаменни».

— Михаил...
— Лучше просто Миша.
— Миша, что для тебя 

стройотряд?
— Хм. подумать надо. Вы

соких слов не хотелось бы 
употреблять, а мелкими не 
скажешь. Сейчас, когда я от 
отряда отдалился — не смог 
поехать с ними из-за прак
тики — особо чувствую, как 
остро не хватает этих ребят.

— В одной из твоих песен 
есть слова: «И нам учиться 
тяжелее вдвое». А пак тебе 
лично удается совмещать 
учебу с работой в стройот
ряде?

— Знаете, я открыл, что 
человек, не участвующий в 
отрядной жизни, все равно

областных студенческих от
рядов, ветераны ССО из 
Москвы, Казани, Горького. 
Без преувеличения можно 
сказать, что благодаря «Зна
мение» был проведен пер
вый заочный Всесоюзный 
конкурс самодеятельных 
стройотрядовских песен.

«Знаменка» выросла, об
рела самостоятельную 
жизнь, свое лицо, свой ха
рактер, стала духовным 
центром студенческих отря
дов Среднего Урала. Это, 
пожалуй, главный итог фе
стивального десятилетия.

Каким будет второе деся
тилетие «Знаменки», как бу
дет развиваться фестиваль, 
этот вопрос сейчас волнует 
многих. Накопилось немало 
проблем, как по содержа
нию фестиваля, так и орга
низационных. О многих из 
них говорилось на послед
нем Фестивале. Долгое вре
мя «Знаменка» была камер
ным фестивалем с ограни
ченным количеством участ
ников. От каждого зонально
го фестиваля приглашались 
делегации в составе 5—15 че
ловек. Общее количество 

кой.
Кроме работы на объек

те, девушки участвовали в 
заготовке сена в колхозе им. 
Чапаева. Проведены суббот
ники в пионерском лагере 
«Орленок» и в Тавдинскоу 
детском доме № 15. Около 
500 рублей перечислили бой
цы нашего отряда за два 
дня безвозмездного труда в 
фонд города Гагарина и 
детских домов.

В этом году на базе шко
лы № 7, где разместился 
отряд, создан рабочий отряд 
«Непоседы», Девушки помо
гают школьникам интересно 
провести летние каникулы. 
За прошедший месяц отряд 
поставил 47 концертов для 
детских больниц и детсадов.

СЛОВО — «АЛЛЕГРО»
В этом году отряд сотруд

ничает с Тавдинским строи
тельным управлением, и им 
предстоит провести отделоч
ные работы 96-квартирного 
дома этой организации. Де
вушки освоили половину за
планированных капитальных 
вложений.

Кроме этого, отделана ка
фелем прачечная детских 
яслей. Отремонтированы по
мещения на территории 
Центрального городского 
парка. Леспромхоз уже при
нял от отряда 91 килограмм 
багульника.

За прошедший месяц от

вании отрядов. Значит, они бу
дут сплоченнее. Работа не по
кажется скучной, если рядом 
друзья - единомышленники. 
Кроме того, в больнице школь
никам можно будет доверять 
более сложную работу, неже
ли мытье полов. Да и куль
турно - массовая работа не 
вызовет у ребят паники и 
смятения, как это бывает сей
час. Пока старшеклассники в 
своих программах лишь копи
руют выступления наших агит
бригад. А если они пройдут 
«подготовительный период», 
то, возможно, проявится и са
мостоятельность в творчестве, 
и инициатива в работе, и, что 
самое главное, не будет рав
нодушных. В нашей работе 
равнодушие, сами понимае
те...

Предложение, несомненно, 

это свободное время убьет. 
В баре, еще где... А отряд 
хоть мешает, но помогает 
больше. Дисциплинирует. 
Если приходишь после агит
бригады, сразу надо садить
ся и учить. А если просто 
пробездельничал день, то и 
к вечеру такое же отноше
ние: потом выучу, пока по
дождет. Так что и сам я не
плохо учусь.

— А что заставляет тебя 
писать песни для стройот
ряда?

— Они сами и заставля
ют. Я вот особенно сильно 
начал писать, когда поехал 
поступать после десятого 
класса. Надежда на удачу 
рождает песню. Только вот 

участников и гостей не пре
вышало 300 человек. Исхо
дя из этого, решались вопро
сы перевозки делегаций, их 
размещения, питания.

Установка на камерность 
фестиваля продиктовала вы
бор нового места его прове
дения в 1983 году (первые 
5 фестивалей проходили на 
окраине села Знаменское), 
из этого исходили и при раз
работке мероприятий про
граммы. В последние 2—3 
года количество желающих 
побывать на «Знаменке» 
резко возросло. Фестиваль 
стал массовым. Несмотря на 
отсутствие широкой рекла
мы, искусственные ограниче
ния, на X фестивале было 
около тысячи человек. В бу
дущем, вероятно, эта цифра 
возрастет.

Как сделать так, чтобы 
все желающие могли без осо
бых сложностей добраться 
до места проведения фести
валя (пока это очень слож
но, кто до «Знаменки» до
бирался сам, тот знает), как 
разместить тысячи любите
лей целинной песни, обеспе
чить их питанием, всем необ- 

ряд подготовил лекции и 
концерты. Выступали на 
агитплощадках перед работ
никами ТСУ, милиции, тор
га, Тавдинского санатория.

В нашем отряде сущест
вует интересная традиция— 
поощрение победителей соц
соревнования за день. Отли
чившийся боец не только 
имеет право поднять флаг 
на утренней линейке, но и 
расписывается на памятной 
косынке. В конце целины 
подводятся итоги. И тот 
боец, чьих подписей на ко
сынке больше, получает ее 
в подарок. Но это впереди.

СЛОВО — «АРНИКЕ»
Пять бригад нашего отря

да выполняют штукатурные 
и малярные работы.

Объекты самые разнооб
разные — детсад № 4, ма
зутное хозяйство лесозавода 
и цех подготовки режущего 
инструмента лесокомбина
та... Готовы к сдаче три 
квартиры жилого дома. За
кончен ремонт детского са
да № 3.

Кроме этого, в совхозе 
«Мир» мы участвовали в за
готовке кормов. Отрядом за
готовлено полторы тонны се
на. Провели мы и медицин
ский осмотр 230 детей дет
ского сада № 18.

В. БОГОРМИСТОВ.
Тавда.

интересное и заслуживает вни
мания. И если облздравотдел, 
облоно и облштаб прислуша
ются к предложению меди
ков, мне кажется, польза бу
дет. И немалая.

Для начала эта договорен
ность, если она будет достиг
нута, решит вопрос трудо
устройства.

— Сейчас, в принципе, на 
работу принимают всех же
лающих, — говорит О. Смир
нова. — Однако в больнице 
№ 24, где мы базировались, 
санитарками устроили тех, кто 
меньше всего этого хотел. А 
девочек, которые мечтали 
именно об этой работе, от
правили на пищеблок и в пра
чечную.

Кроме того, сегодняшние 
школьники — это завтрашние 
студенты. Им поддерживать 
и развивать традиции студот- 
рядовского движения. И если 
уже в школе сориентировать 
их на формирование в подоб
ные коллективы, то не будет 
проблемы СО в вузе.

Н. ЛИПИНА. 

на светлом, чистом подчас 
столько грязи оказывается, 
что лирично писать не всег
да получается.

Жена постоянно удивляет
ся: сессия В разгаре, я учу 
экзамен, вдруг сажусь и 
пою — минут пятнадцать. Но 
я так отдыхаю. А пишу о 
том, о чем надо говорить, 
нельзя не сказать прямо в 
глаза. Нас так учила ре
жиссер в детском самодея
тельном театре: говорите 
каждому в лицо.

— Значит, тебе должен 
очень мешать свет юпитеров, 
бегающие по сцене репор
теры?

— Я на юпитеры внима
ния не обращаю. Растворя
юсь в глазах зрителя. Юпи
теров не видишь, но вот 
фотографы... Петь надо ис
кренне. а когда он тебе пря
мо в лицо лезет, сразу теря
ешь связь с залом.

— Что нужно для попу
лярности песни?

ходимым. Как расположить 
эстраду, места для зрите
лей. Другая проблема — 
узкие тематические рамки 
песенного и других кон
курсов. В последние 2—3 
года в числе лауреатов и 
дипломантов как исключение 
называются песни, написан
ные не на стройотрядовскую 
тематику. Но ведь исключе
ние — это не правило.

Многие проблемы, постав
ленные «Знаменкой», мож
но решить, если проводить 
его ближе к Свердловску.

«Студенческая стройка» 
газеты «На смену!» сделала 
попытку выявить отношение 
участников «Знаменки-87» к 
переносу места проведения 
фестиваля. Было опрошено 
25 человек. Мнения разде
лились. Большая часть (13 
человек) высказалась против 
переноса, шестеро выска
зались за то, чтобы прово
дить фестиваль на новом 
месте. Остальные не имели 
на этот счет конкретного 
мнения. Аргументы против
ников проведения «Знамен
ки» на новом месте свелись 
в основном к тому, что:

сто иронических строк

А ОНИ ЕЩЕ
И НЕДОВОЛЬНЫ

Народ! Стройотряд кому- 
нибудь нужен? А то берите! 
Ну мало ли, для чего! В хо
зяйстве пригодится. Баньку 
там срубить, замок на ворота 
навесить. Ах, у вас и ворот 
еще нет? Ничего, подождут 
маленько. И замка тоже нет? 
Велика ли проблема — ребят
ки сами достанут. Ты только 
подай заявку: хочу, пришлите, 
мол. Да еще на природные 
условия пожалуйся: холодно, 
дескать, и вообще — мы бед
ные. Пустяки, если даже на
столько бедны, что и запла- 
тить-то тридцати человекам 
будет не из чего. Наряды за
крывать — это когда еще-

Ничего не бойтесь. Вон, 
ПМК-3 треста «Качканарруд- 
строй» пригласила же «Вене
ру» из архитектурного инсти
тута: «Отделайте-ка нам, де
вочки, домик!». Девочки толь
ко сунулись — а домик, ока
зывается, еще не успев при
нять первых жильцов, уже в 
аварийном состоянии. «Ну, вот 
вам еще домик. Переделай
те-ка, что ваши предшествен
ники тут оставили». Дали тебе 
работу — сиди да радуйся. 
Нет, им еще материалы пода
вай. Да еще акт о переделке. 
И тэдэ, и тэпэ — то им сквоз
няки в разбитых окнах ме
шают, то дождь обоям про
сохнуть не дает. Так если все 
условия создать — тут любой 
нормально сделает. А вы вот 
попробуйте без всего этого.

Ха, они еще сами своей ра
ботой и недовольны! У них, 
дескать, от сквозняков и вла
ги обои вспузырились. А трест 
тут при чем? Он свое дело 
сделал — пригласил отряд. 
Попробуй, откажись от ССО— 
чего доброго, тогда и в буду
щем году никого не дадут. Но 
вдруг потребуется?

Получайте отряды впрок! 
Они прекрасно сохраняются в 
любых условиях. Поселите иХ 
где-нибудь в школе — как 
«Венеру» — а они вам за это 
помещение разрисуют. Ах, у 
школы нет денег, чтобы опла
тить им эти работы? Ну пус
кай живописуют в счет квар
тирной платы. Это уже не ва
ша забота — вы-то им жилье 
предоставили.

А, вас качество их работы 
все-теки не устраивает? Ну да,

— Это великая, громад
ная загадка, потому что по
пулярна песня, которая ста
новится созвучна определен
ной группе людей. Для при
мера, те же шлягеры Пуга
чевой или Леонтьева. Но по
пулярность — это не всегда 
равносильно качеству испол
нения.

— В таком случае чем ты 
объяснишь неизменный ус
пех агитбригад «Веги» и 
«Импульса»?

— Когда слушаю «Им
пульс», я купаюсь в их му
зыке. в прекрасной аранжи
ровке и порой теряю смысл 
слова. Есть взгляд, что сти
хи должны создавать каркас 
песни, есть — что наоборот. 
А я за то, чтобы музыка 
ставила акцент на болевых 
точках стихов. Причем для 
меня в стихах всегда важнее 
элемент общения.

Интепвью взяла
В. СТРЕЛЬЧЕНКО.

Фото А. ЧАРЕЯ.

1. На традиционном ме
сте очаровательна природа, 
и вряд ли удастся найти 
сравнимое по красоте ме
сто.

2. В связи с переносом ме
ста могут быть утрачены 
прекрасные традиции Зна
менского фестиваля.

Вескими подобные аргу
менты назвать трудно. Кра
сивой природой наш родной 
Урал богат. То, что касает
ся традиций, это полностью 
зависит от организаторов и 
участников будущих фестива
лей. К примеру, традицион
ные областные слеты по ито
гам трудовых семестров про
водились во Дворце моло
дежи. Дворце спорта, в цир
ке, и от этого только выиг
рывали.

Что касается названия фе
стиваля «Знаменка», то 
мне кажется, что для всех 
оно уже стало именем соб
ственным и в любом случае 
отказываться от него не сто
ит.

Всем нам «Знаменка» до
рога. Давайте вместе поду
маем над тем. как сделать, 
чтобы она и впредь ос
тавалась душой целины.

В. ФИЛИППОВ, 
инструктор областного 

штаба СО.

конечно, где их рабочая со
весть?! Возьмутся парни дом, 
допустим, строить — и углы у 
них перекошены, и оконные 
коробки выпадают. Но вам-то 
что?! Главное, план по жилью 
вы выполните. А всякие там 
мелочи типа щелей новоселы 
и сами замажут. Что вам еще 
надо? Смело приглашайте 
стройотряд. Можете «Алмаз» 
из юридического института. 
Совхоз «Авангард» их уже вто
рой год принимает. В нынеш
нем они только собрались в 
Серовской зоне обосноваться, 
поработать нормально, а их 
дерг! — шалите, голубчики, 
пожалуйте-ка обратно в Верхо
турье. Что ж из того, что в 
прошлом году были недоволь
ны качеством ваших домиков, 
чьи стены пришлось закреп
лять еще и в этом году? Все 
равно с оценкой «хорошо» 
приняли.

Еще бы не приняли! И в 
этом году примут. У нас лк>- 
ди умные пошли, все понима
ют: из такого материала кто 
же лучше-то сделает? И брус 
в леспромхозе наполовину не
стандартный, и остальной пи
ломатериал «материалом» на
звать язык не поворачивается. 
А стройотряд все равно рабо
тать будет, не простаивать же! 
Так и без денег остаться мож
но.

Но у вас вообще нет мате
риалов для отряда? А вы для 
начала наобещайте им поболь
ше — мол, на складе целых 
пять комплектов бруса только 
вас и дожидаются. Они обра
дуются, приедут, а вы им: «А 
нету. Были, да все вышли». И 
пусть какой-нибудь «Алмаз» 
сидит ждет, составляет свои 
акты о простое. Хоть через 
полмесяца-то у вас какие-ни
какие материалы появятся? Вот 
и ладно, а там уж ребята на 
любой брус согласятся.

Они глупые, сами-то не по
нимают, что над углеродом 
долго-долго издеваться надо, 
чтобы вышел прочнейший ал
маз. Зато уж потом его куда 
угодно бросать можно — вы
дюжит.

Ну и в финале вы на них 
еще немного поднажмете, при
крикните — они вам и слиш

мелким почерком

МАСТЕРА
И «ШТЕ№

Кажется, уже само название 
«мастерок» предполагает, что 
им должен владеть мастер. 
Именно это и нужно было до
казать на базе объекта строи
тельного управления «Виз- 
строй» 15 августа. Конкурс 
профессионального мастерст
ва — не шутка, тем более на
кануне Дня города. И конкурс 
этот не случайно проходил в 
Свердловске.

Нельзя нарушить гармонию: 
идешь ли по центральным ули
цам, мимо колонованного дома 
Харитонова, спешишь ли уз
кими переулками с их причуд
ливыми старинными домика
ми ■— удивляешься (Ьантазии 
автора-архитектора. Но что 
мог бы архитектор без камен
щика. плотника и, конечно же, 
без штукатура?

Участвовать в конкурсе шту
катуров приехали студенческие 
отряды из Богдановича, Тав- 
ды. Артемовского, Верхотурья 
и из Красноуфимска.

С первых минут конкурса 
развернулась упорная борьба 
между отрядами «Сольвейг» и 
«Гианэя» (оба они из политех
нического института). Девочки 
из «Сольвейга» сначала ушли 
вперед. Просто заворожили всех 
быстрые и ловкие движения 
Веры Чистяковой и Светы 
Сурниной. Но не сдавалась и 
«Гианэя». II в конце концов ей 
удалось-таки доказать свое 
превосходство. Лишь несколь
ких десятых балла не хватило 
для победы «Сольвейгу».

Конкурс судило представи
тельное жюри, председателем 
которого был главный инже
нер СУ «Визстрой» Виталий 
Исаевич Годас. А оценивали 
они и качество работы, и про
изводительность труда, и соб
людение техники безопасности, 
а также знание теории.

Такой конкурс — не первый. 
Они проводятся ежегодно. И 
ежегодно девушки, готовясь к 
таким профессиональным со
ревнованиям, улучшают качест
во. темп своей работы. И хотя 
«суха теория», которую тоже 
приходится штудировать уча
стникам конкурса, но знания 
ее дают свои положительные 
результаты. И отделочные ра
боты на отрядных объектах 
ведутся иже более грамотно.

Н. АНАТОЛЬЕВ.
Свердловск.

ком тонкие для уральских вет
ров стены фальцованной дос
кой прошьют, и бракованные 
доски как-нибудь поудобнее 
уложат, чтобы без шелей, А 
вы невзначай заглянете на объ
ект и поразитесь: гляди-ка ты, 
исправились!

Я, конечно, понимаю, что 
вам этот отряд вообще не 
очень-то был и нужен. Зачем 
приглашать «Венеру», если нет 
для нее ни фронта работ, ни 
материалов, ни денег? Все рав
но ведь по вашей же вине не 
уложатся девочки в сроки и. 
не закончив, должны будут 
выехать на другой объект, как 
требует втооой договор. За
чем зазывать каждый год «Ал
маз», если из плохого боуса 
не сделать хорошего дома?

Тоже ведь — не понимают 
девушки своей собственной 
выгоды. Как заботилась о их 
нежных ручках ПМК-3! От вся
кой пыля уберечь пыталась, 
чтобы мозолей, не дай бог, не 
заработали. И всего остально
го заработали бы поменьше. 
Талию портить, переедать «Ве
нере» тоже вредно. И одежки 
из магазинов первого класса 
вооде как не в моде стали. 
Сейчас ведь все стараются на
тянуть что-то типа рабочей 
спецовки. Ну уж робы-то у 
тебя, «Венера», найдутся? À 
если и их придется за те же 
долги отдать — что ж, красота 
естественная — это тоже, в 
своем роде, неплохо. А ко
мандир все ходит по прокура
турам, чего-то добивается.«

Мода капризна. То она на 
ударные комсомольские строй
ки, то на «шабашников», то на 
стройотряды. Берите студен
тов! Больше, больше берите! 
Ах, уже лето кончилось: ни
чего, шлите заявки на буду
щий год. Обещайте, кляни
тесь. Они обязательно при
едут. Симпатичные девочки, 
голосистые мужички. А рабо
тать! Ну, это уж на ваш вкус— 
как вам больше нравится. 
Главное, не отставайте от мо
ды. Уж она-то — дама с пре
тензиями.

В. ЯКУШЕВА.
Верхотурский район.
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КУРСОМ
СОТРУДНИЧЕСТВА

СТАРАТЕЛЬНЫЕ
УЧЕНИКИ

Молодой человек с бородкой 
увлеченно чертил на доске урав
нения и формулы, обменивал
ся репликами с аудиторией, от
вечал на вопросы на хорошем 
португальском языке. А затем 
повернулся в мою сторону и на 
чистом русском предложил: 
«Пожалуйста, проходите, са
дитесь».

Устроившись в зале, запол
ненном молодыми мозамбик
цами, я дождался конца заня
тия, чтобы познакомиться с 
лектором. «Португалец» ока
зался москвичом, преподавате
лем из МВТУ имени И. Э. Ба- 
ума«а Сергеем Соболевым. В 
главном вузе Мозамбика — 
столичном университете имени 
Эдуарду Мондлане — он заве
дует одной из кафедр на мате
матическом факультете.

Наших соотечественников в 
университете 55, практически 
все — кандидаты наук, доцен
ты. Они приехали сюда из Мо
сквы и Днепропетровска, Мин
ска и Барнаула, Аарькова и 
Ставрополя. Отзываются о них 
здесь с неизменным уважени
ем. В университете помнят, с 
какими проблемами ему при
шлось столкнуться сразу по
сле провозглашения независи
мости Мозамбика, когда из 
страны в массовом порядке 
уезжали португальцы, в том 
числе преподаватели. Наладить 
работу помогли тогда Совет
ский Союз, другие социалисти
ческие страны.

Рассказывать об их работе 
можно долго. У каждого есть 
достижения и трудности, каж
дый может поведать немало 
интересного. Наш разтовор с 
С. Соболевым и его коллегами 
шел вокруг одного: каковы они, 
мозамбикские студенты?

— Работать с местными ре
бятами в чем-то труднее, но в 
чем-то и легче, чем с наши-

^ТАСС 
и

АПН
ОТ ВИШИ
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премии рабочим, организо
вать еще какое-либо при
быльное начинание. Сейчас 
«Танбинь» ведет переговоры 
с японской компанией «Ко- 
нион» о сборке во Вьетнаме 
бытовой радиоэлектроники 
из импортных запчастей и с 
одной из польских фирм—о 
сбыте в ПНР готовой про
дукции.

— «Танбинь» мечтает на
ладить сотрудничество с Со-

шахматный 
клуб

Посмотрим две позиции. 
Ловля черных коней требует 
большой аккуратности.

№ 75 Г. Заходякин
1958 г

ми, говорит декаи матема-
тического факультета В. А. Ко
чуров. — Труднее прежде все
го потому, что багаж знаний, 
с которыми они приходят на 
первый курс, невелик. Пред
ставьте себе парня, приехав
шего в университет из глубин
ки. Чуть ли не впервые в жиз
ни он покинул родную дерев
ню и оказался в городе с его 
современными зданиями, элект
ронно - вычислительной тех
никой, с которой работают в 
университете. Ошеломленному, 
ему поначалу трудно разо
браться в потоке новых впе
чатлении и информации.

Некоторые первокурсники, 
попадавшие на лабораторный
практикум по химии и
девшие 
веществ

превращение
уви- 

одних
в другие,

преподавателя за...
принимали 

колдуна.
Смешно? Скорее, грустно, ибо 
низкий уровень подготовки — 
не вина, а беда мозамбикской 
школы. Эти ребята из провин
ции никогда не видели эле
ментарных химических опытов, 
поскольку в их школах просто 
не было лабораторий...

— Должен признать, — про
должает Кочуров, — что есть 
в характере мозамбикских сту
дентов и то, чем не всегда мо
гут похвастать их советские 
сверстники. Это огромное жела
ние учиться, жажда знаний,
неподдельная любознатель-
ность. Были даже случаи, ког
да студенты жаловались на 
преподавателя, который, как 
они считали, был недостаточно 
требователен к ним!

— Старательности этих рс-
бят можно 
подтверждает
колов с

позавидовать, —
Валентин Со-
экономического

факультета. Опи
лекциях внимательны,

и на 
и до.

ма работают много. И еще—нет 
у них чувства той ложной «со
лидарности», которая свойст
венна нашим студентам: они 
почти не списывают друг у 
друга заданий или конспек
тов. Сами знаете, у нас сту
дент без этого — не студент. 
Здесь традиция иная. Ио, с 
другой стороны, иногда заду
мываешься: а хорош ли с чи
сто человеческой точки зрения 
такой «индивидуализм»?

Методика советских препо
давателей пришлась студентам 
по душе. В. А. Ко-чурову и 
О. А. Микитюку, заведующему 
кафедрой прикладной матема
тики, было приятно прочесть в 
газете «Нотисиаш» слова бла-
годарности их
Мойзеса 
первой в 
тической

Машавы,
воспитанника 

победителя

ОХОТА

В ЦЕНТРЕ Хошимйна 
возвышается крупное 
административное зда

ние, под крышей которого 
без труда можно различить

ПОД ЗНАКОМ ПЕРЕСТРОЙКИ
ветским Союзом, сказал

пять крупных 
«Саньо». Самой
давно уж нет, но

букв --  
надписи 
ее тень

намертво въелась в обесцве
ченный лучами тропического 
солнца серый бетон. Рекла
му крупной японской фирмы
сняли 
зад -

лет двенадцать на-

Сайгона.
после освобождения 

А появилась она
здесь в свое время совсем 
не случайно. В многомилли
онном городе были с деше
вой рабочей силой располо
жены филиалы нескольких 
компаний Страны восходя
щего солнца по производст
ву бытовой радиоэлектрон
ной аппаратуры. Три круп
нейших сайгонских пред
приятия собирали из готовых 
узлов и деталей телевизоры,
кассетные магнитофоны,
стереофонические магнитолы 
с эмблемами «Нэшнл», «Са- 
ньо», «Сони».

Какова нынешняя судьба 
бывших японских предприя-
тий? Действуют 
давно закрыты?

Поиски ответов 
вопросы привели

они или

на эти
меня к

проходной сборочной фабри
ки, ранее принадлежавшей 
компании «Сони». Теперь 
эта фабрика называется 
«Танбинь», как и район 
Хошимина, в котором она 
расположена. Предприятие 
было построено в 1973 году 
и начало выходить на про
ектную мощность, когда на 
юге Вьетнама победила ре
волюция. После этого насту
пил самый, пожалуй, драма-

ИЗ СЕМЬИ
тический период в истории 
«Танбинь». Фабрика прора
ботала всего два месяца, до 
тех пор пока не кончились 
поставленные из Японии уз
лы и детали для телевизо
ров и магнитофонов. «Соли» 
«забыла» о своем филиале 
в Сайгоне, вычеркнув его 
из списка действующих. В 
начале июля 1975 года точ
но так же вынуждена была 
поступить народная власть. 
В цехах фабрики разместил
ся склад. Казалось, что уже 
никогда не загудят здесь 
станки, не сдвинется кон
вейер.

Оснований для подобных 
предположений было немало. 
Судите сами: Вьетнам не 
производит и еще долго не 
будет производить всего то
го, что необходимо для соз
дания конкурентоспособной 
бытовой электроники в про
мышленных масштабах.

— И все-таки выход был 
найден, — говорит директор 
«Танбинь» Во Ван Ке. —. В 
1981 году началась «вторая 
жизнь» предприятия. Часть 
оборудования нам поставила 
Чехословакия (в Праге про
шел подготовку и костяк 
наших кадров), часть за
купили в Италии. Теперь 
для чехословацкой фирмы 
«Тесла» изготовляем конден
саторы. Кроме того, выпу
скаем электронные платы. 
И то и другое — самого 
высокого качества. Наши 
платы, например, реализу-

ем 
из

«ВЬЕТРОНИКС»
в Западном Берлине. А 
поставленных в прошлом

году в ЧССР трех миллио
нов конденсаторов реклама
ция от «Теслы» пришла 
лишь на четыре сотни.

— В 1985 году было созда
но Главное управление по 
электронике и информатике 
при Совете Министров СРВ, 
— продолжает директор.— 
Приоритетное наукоемкое 
направление выделено в от
дельную отрасль. Предприя
тие «Танбинь» вошло в фир
му «Вьетроникс», занимаю
щуюся производством и 
сбытом бытовой электрони
ки, отдельных деталей и уз
лов ■соответствующего про
филя. Именно «Вьетроникс» 
планирует нам уровень про
изводства конденсаторов и 
плат, отвечая за поставку 
сырья для их выпуска. Та-

плана на «Танбинь» дейст
вует план предприятия. Ди
рективные органы утвержда
ют лишь его наметки и ос
новные направления. Фак
тически же это означает, 
что, успешно справляясь с 
государственным заданием,
предприятие имеет
само 
еще

определять,
право 
какую

продукцию и сколько
ему выпускать. При этом— 
никаких дополнительных по
ставок сырья, оборудования
или какой-либо
термальной 
сударства. 
тор риска.
тие начнет

другой ма-
помощи от го- 
Имеется и фак- 
Если предприя- 
выпускать не

кой план называется 
дарственным. Однако 
отражает всех сторон 
тельности «Танбинь».

С прошлого года

госу- 
он не 

дея-

пред-
приятие работает в услови
ях большей самостоятельно
сти. Новый экономический 
механизм называется само- 
сбалансированием. Во Вьет
наме сейчас идут активные 
поиски наиболее рациональ
ных форм хозяйствования и 
управления экономикой. Од
но из направлений таких по
исков можно проследить на 
примере бывшей фабрики 
«Сони».

Помимо государственного

пользующуюся спросом или 
некачественную продукцию, 
то понесет серьезные убыт
ки, что мгновенно . скажет
ся на заработной плате пер
сонала, затормозит осущест
вление социальных про
грамм.

Спектр продукции, выпу
скаемой в рамках «второго 
плана», практически не ог
раничен. Это могут быть и 
детские коляски, и шарико
вые ручки, и мебель. «Тан- 
бинь» выбрало электронику, 
что полностью соответствует 
его профилю.

Предприятие выплачивает 
государству двенадцать про
центов суммы чистой при
были в виде налога. Остав
шаяся прибыль — в его пол
ном распоряжении. На неё 
можно приобрести импортное 
оборудование, выплатить

Во Ван Ке. — Год назад 
мы познакомили с нашим 
предприятием одного из 
представителей Госплана 
СССР, рассказали о том, ка
кие перспективы может от
крыть взаимодействие.

— Однако с тех пор,—пе
реходит директор на рус
ский, —- ни ответа, ни при
вета. Но надежды мы не 
теряем...

Русский язык товарищ Ке 
выучил еще в конце пяти
десятых годов, когда ста
жировался на инструмен
тальном заводе в Минске. 
Затем он окончил Ханой
ский политехнический, рабо
тал на столичном механиче
ском заводе. Директором 
«Танбинь» стал с самого на
чала реконструкции пред
приятия.

— Работа в условиях са- 
мосбалансирования, — счи
тает Во Ван Ке, — позво
ляет раскрыться социали
стической предприимчиво
сти и инициативе, учит счи
тать каждый донг, брать от
ветственность на себя. Я 
— за ее дальнейшее раз-

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

Недавно мы познакоми-
лись с некоторыми эпизода
ми охоты ца слонов. А как 
обстоит дело с конем, этой

НА «МУСТАНГА»

свэенравной и юркой фигу
рой? Ведь конь-скакун «пры
гает» даже через головы 
других фигур.

Ограничение подвижности 
фигур противника, выключе
ние их из игры с последую
щим взятием в плен — один 
из важных принципов шах
матной стратегии. Ловля фи
гур, или, как принято гово
рить в композиции — доми
нация — отражает этот прин-

Мат в три хода
Здесь «вороной» конь уже 

стреножен. Вам только оста
ется его не упустить.

витие. Но трудности у нас
есть. И немалые. Не до кон-
ца еще 
тивно -

изжиты администра- 
директивные методы

управления со стороны вы
шестоящих организаций, не 
все отлажено в системе вы
хода предприятия на внеш
ний рынок. Я с большим ин
тересом познакомился с За-
коном 
венном 
на му 
учесть

Хошимин.

СССР о государст- 
предприятии. Вьет- 
обязательно нужно 
этот полезный опыт.

Е. ЛЕНГ, 
соб. корр. АПН.

цип стратегии. Таким обра-
зом, разработка темы доми- 
нации имеет значение и для 
общей теории шахмат.

В широком смысле слова
доминация это ловля фи-
гур, построенная на различ
ных мотивах: геометриче
ском, связывания, привязы
вания, вскрытого нападения, 
запирания фигур, отражения 
матовых угроз, цугцванга и 
ДР-Но вернемся к «лошади
ному» вопросу. Небольшой 
пример:

№ 76 Г. Заходякин
1931 г

Предлагаем вниманию читателей отрывки из до
кументального очерка журналиста-международника 
Евгения Коршунова «Честная игра» партнеров», ко
торый будет опубликован в журнале «Москва»

В СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

КНИГИ
НА МНОГИХ
ЯЗЫКАХ

НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИ-
КА БОЛГАРИЯ. 
«Государственная

Надпись 
типогра-

фия «Балкан», София» можно 
встретить на последних стра
ницах многих уникальных из
даний, альбомов, книг. Типо
графия располагает фотона
борной техникой на 16 языках, 
листовыми печатными маши-

. W 
Ч-

нами, 
для

ротационной машиной
шестицветной офсет, юй

печати и пр. Здесь издается 
газета «Софийские новости» на 
5 языках, оолее 30 иллюстри
рованных журналов, в том чи
сле «Отечество», «Болгария» 
(на 6 языках), «Курорты» (на 
4 языках), «Божур», «Наш 
дом», издания агентства Со
фия Пресс, различные реклам
ные материалы и целая библи
отека детской литературы — 
книги с прекрасными цветы- 
ми иллюстрациями.

НА СНИМКЕ: Снежана То
дорова — сотрудница цеха от
делочных работ типографии 
«Балкан».

Агентство София Пресс.

СЕКРЕТЫ СЕКРЕТНЫХ СЛУЖБ

в несколько, 
строк

ПАРИЖ. Первый социаль
ный конфликт вспыхнул на 
недавно начавшемся строи
тельстве туннеля под проливом 
Ла-Манш, который сооружает
ся в соответствии с договором 
между правительствами Фран
ции и Великобритании. По 
призыву основных профсоюз
ных объединений страны объя
вили забастовку 150 проход
чиков, которые ведут проклад
ку первой шахты близ фран
цузского городка Сангат в 
департаменте Па-де-Кале. Та
ким. образом рабочие выража
ют протест против тяжелых 
условий труда, требуют повы-

больницы в городах Сонсона- 
те, Сан-Мигель и Санта-Ана. 
Национальный союз сальва
дорских трудящихся осудил 
эти действия режима Дуарте. 
В заявлении, опубликованном 
этим профобъединением, от- 
мечается, что власти проводят 
кампанию психологического 
террора против сальвадорских 
рабочих, пытаются запугать 
их, сдержать растущее в стра
не недовольство проамерикан
ским режимом.

пых достижениях в США и 
других промышленно разви
тых странах». На выполне-

№ 8

одной 
несся

за этот год.
СЕ НАЧАЛОСЬ с то
го, что утром 21 но
ября 1985 года по 
из улиц Вашингтона 

на бешеной скорости

имения заработной платы, 
вершенствования системы 
циального обеспечения.

со- 
ср-

ТОКИО. Менее 500 метров 
разделяло пассажирский «Бо
инг-737» и истребитель япон
ских ВВС Ф-15 в небе чад 
аэропортом Титосе на Хоккай
до, когда военный самолет пе
ресек курс авиалайнеру со 
139 пассажирами на борту. 
Столкновения удалось избе
жать. Нынешний ■ инцидент — 
прямой результат увеличения 
в последнее время числа и мас
штабов различных учений 
японских ВВС.

« мустанг» устаревшей моде
ли. В нем находились двое— 
мужчина и женщина. За ма
шиной неслась другая, явно 
ее преследуя. В северо-за
падной части города «мус
танг» резко свернул с улицы 
и сходу влетел на террито
рию израильского посольст-
в а в ворота, как будто
специально для того откры
тые. Преследовавший авто
мобиль остановился у ворот, 
и из него вышли люди, по 
манере держаться которых 
можно было безошибочно

(ТАСС).

распознать 
рального 
ний.

Через 
«мустанг»

агентов Феде- 
бюро расследова-

некоторое время 
покинул террито-

утысяч долларов.
При обыске в квартире 

Полларда обнаружили около 
восьмидесяти секретных до
кументов, приготовленных 
для передачи израильским 
агентам, которым он был из
вестен, как выяснилось впо
следствии, под шпионской 
кличкой Дэнни Коген.

В том, что израильские 
разведывательные службы 
пустили глубокие корни в 
Соединенных Штатах, ниче-

«ДЕЛО

нии именно 
провалилась 
ДОВ.

Джонатан 
крывался»

этой задачи и 
чета Поллар-

Поллард «рас- 
американской

прессе арестовавшими ■ его 
властями не сразу. Сначала 
говорили туманно: один из 
сотрудников министерства 
обороны... имел связь с из
раильским посольством. По
том стали уточнять — аре
стован гражданский служа
щий военно-морских сил 
США. Еще через некото
рое время его стали назы
вать «аналитиком ВМС». А 
потом уже вездесущие жур-

№ 74 Ф. Бондаренко 
1949 г.

Белые выигрывают
Один из шедевров этюд

ной композиции. Порази
тельна в этом этюде возмож
ность победы в ничейной, ка
залось бы, позиции.

Попробуйте «заарканить» 
черных коней!

НАС
ПРИГЛАШАЮТ

Белые выигрывают
1. Кр!2 КрЬЗ (иначе ладья 

нападет на коня с угрозой 
мата). 2. Kpf3 Kph4 3. Л64 
Kpg5 4. Л67 Kpî5 5. Ла7 
КЬ6 6. Ла5 Креб 7. Лаб и 
7. Л:Ь6. Цопался, «голубчик»!

МАСТЕР
МИНИАТЮРЫ

Глеб Николаевич Заходя- 
кин (1912—1982) до конца 
своих дней не расставался с 
шахматами. Он плодотворно 
работал ро всех жанрах ком
позиции, но особенных успе
хов добился в этюде.

«Почерк» 
забываем.

Заходякина не- 
Его композиции

ооычно не трудны и всегда
доходчивы, 
простота,

Естественность, 
непринужденность

позиций, близость комбина
ции к практической партии 
делает его творчество близ
ким и понятным для широ
ких шахматных кругов. Ха
рактерной чертой работы мо
сквича являлась его привер
женность миниатюре, в фор-

Объявлены новые конкур
сы для составителей шахмат
ных задач и этюдов. Компо
зиции на диаграммах (два 
экземпляра) высылать с по
меткой на конверте «Шах
матный конкурс». Надо ука
зать полное авторское реше
ние и свой домашний адрес.

4- Газета «Молодой лени
нец» проводит конкурс двух
ходовых задач, посвященный 
известному русскому проб- 
лемисту а. В. Галицкому 
(1863—1921). От автора 
принимаетей только одна за
дача на произвольную тему 
с количеством фигур не бо
лее 12. Установлено 1U при-
зовых мест (одно 
за миниатюру).
В. Чепижный.
февраль 1988 г.

из них — 
Судья — 
Задачи по 

высылать
ио адресу: 634050, г. Томск, 
ул. Фрунзе, 103. Редакция 
газеты «Молодой ленинец».

-4- Газета «Народное обра
зование». Двухходовики (су
дья — А. Лобусов), этюды 
(п. Сумбатян) и ретрозада
чи (Н. Плаксин) направлять 
по адресу: 277012, г. Киши
нев, ул, Пушкина, 22. Ре
дакция газеты 
образование».

«Народное
Срок 30

декабря с. г.
-ф- газета «Советская Мол

давия». Два раздела: трех
ходовики и задачи на коо
перативный мат с любым чи
слом ходов (оба раздела су
дит А. Лобусов). Адрес: 
277012, г. Кишинев, ул. 
Пушкина, 22. Редакция га-
зеты «Советская Молдавия».ме которой он составил по

давляющее число произведе- Последний срок — 31 декаб
НИЙ. ря с. г.

собой премьер министр Ши
мон Перес, министр иност
ранных дел Ицхак Шамир и 
министр обороны Ицхак Ра
бин.

По-своему решил 
чить» скандал и
директор 
Хелмс, 
прямотой

ЦРУ 
заявивший

«смяг- 
бывший 
Ричард 
со всей

профессионала:
«Меня этот шпионаж друзей 
Соединенных Штатов совсем 
не удивляет... В конце кон
цов, в шпионаже нет правил. 
Единственный грех в этом— 
быть пойманным».

Как бы там ни было, но 
в начале 1986 года каза
лось, что скандал стал за
тихать. Американо-израиль
ское сотрудничество про-

ПОЛЛАРДА»

против своего «стратегиче
ского союзника» и патрона, 
идти на риск разоблачения 
и платить деньги за инфор
мацию, которую разведыва
тельные службы США пре-
доставляли израильтянам
добровольно и бесплатно?

РЕЗВЫЧАИНО инте-
ресуют Тель-Авив

Мапуту«

университете матема- 
олимпиады.

Б. БОГДАНОВ,
ГАВ АН А. Армейские подраз- 

деления- Сальвадора заняли 
принадлежащие профсоюзам 
— КАЛЕЙДОСКОП —

корр. ТАСС.

ВЕНГРИЯ. Гордится сгоей добротной, спонон веку популяр
ной у венгров обувью 73-летний сапожник из Эгера Шандор 
Картона. Эти высокие сапоги, которые шьют в мастерской, 
где он работает, до сих пор пользуются большим спросом у 
тех, кому приходится ездить верхом, а также... у исполните-
лей зажигательных народных танцев.

Фото МТИ—ТАСС.

ОБНАРУЖЕНА 
ПОХИЩЕННАЯ КАРТИНА 
Менее двух недель понадо- 

билось сотрудникам польской 
милиции, чтобы отыскать по
хищенное грабителями ценное 
произведение искусства — 
картину «Снятие с креста» 
кисти неизвестного итальян
ского художника XVI века, 
которого специалисты счита
ют учеником Микеланджело.

Картина, украденная из ко
стела в местечке Беч (Крос- 
иенское воеводство) в ночь с 
4 на 5 августа, была обнару
жена в сарае, принадлежав
шем одному из жителей распо
ложенной неподалеку деревни 
Крыг. Причем сам крестьянин 
даже не знал, что она там на
ходится.

Милиция задержала четве
рых лиц, подозреваемых в 
краже. Все они из города Ка
товице. Розыску картины по
могли энергичные действия со
трудников министерства внут
ренних дел ПНР, а также цо- 
мощь населения, которая дала 
возможность быстро выйти на 
след преступников.

Министр культуры и искус
ства ПНР А. Кравчук в ин
тервью газете «Жиче Варша
вы» отметил, что кражи произ
ведений искусства, находящих
ся в костелах, стали в стране 
нередким явлением. В этой 
связи необходимо повысить за
боту всех людей об охране 
культурного наследия, сказал 
министр.

рию посольства, сопровож
даемый дипломатами. Пря
мо у ворот, на глазах из
раильских дипломатов, аген
ты ФБР арестовали водителя 
«мустанга». Это был Джо
натан Дж. Поллард, амери
канский гражданин тридцати 
одного года.

Об этой истории газета 
«Вашингтон пост» рассказа
ла на следующий день, 22 

: ноября 1985 года. Редакции 
' уже было известно: Пол

лард признал на допросе, 
что «передал весьма секрет
ные документы военного ха
рактера израильским долж
ностным лицам». Сообщила 
газета и о том, что Поллар
ду предъявлено обвинение 
«в передаче секретов, каса
ющихся национальной обо
роны, иностранному прави
тельству», а также обвине
ние «в незаконном владении, 
секретными документами,, 
касающимися обороны». По 
первому обвинению Полларду 
грозило пожизненное заклю
чение, по второму — десять 
лет тюрьмы и штраф десять

го необычного не было. В 
секретном докладе ЦРУ 
«Израиль —- внешняя раз
ведка и служба безопасно
сти» (1979 год) отмечалось, 
что «Моссад» «использует 
свои связи с высокопостав
ленными деятелями в стра
нах, которые имеют важное 
значение для Израиля». В 
число этих стран не без ос
нований можно включить и 
США, чье Центральное раз
ведывательное управление 
было одним из «крестных 
отцов» современного «Мос
сада» и сотрудничает с ним 
самым активным образом. 
Впрочем, надо отдать спра
ведливость составителям до
клада: они заявили, что из

калисты разнюхали, что 
Джонатан Поллард занимал 
немалый пост в разведке
ВМС, позволявший 
иметь доступ к самым
ретным документам 
дениям.

За эту «работу» 
было выплачено по

и
ему 
сек- 
све-

шпиону 
разным

данным сорок пять или пять
десят тысяч долларов, а 
также вручен израильский 
паспорт, чтобы -в случае про
вала он мог исчезнуть в «не-
известном»

Оказалось,
продал 
ретные

направлении. 
что Поллард

израильтянам сек-
коды,

трех главных задач 
вательных служб 
лишь две связаны 
той» против США.

разведы- 
Израиля 
с «рабо- 

Первой

пользуется 6-й ф; 
действующий в С;

которыми 
лот США, 
федиземнсь

из этих задач является раз
ведывательная деятельность 
против арабских стран. На
втором же месте «сбор

морье, и израильские разве
дывательные службы могли 
располагать всей имевшейся 
в распоряжении ВМС США 
разведывательной информа
цией по ближневосточному 
региону.

информации о тайной поли
тике или решениях США, 
если таковые принимаются 
в отношении Израиля». Тре
тьей своей задачей израиль
ские разведывательные слу
жбы считают «сбор разведы
вательных сведений о науч-

С ВЕДЕНИЯ обо всем 
этом постепенно про
сачивались в печать, 

однако и Тель-Авив, и Ва
шингтон все еще пытались 
хотя бы приглушить скан
дал. В Израиле непрерывно 
консультировались между

должало развиваться во всех 
областях — политической, 
экономической, военной. 
Тель-Авив шумно продемон
стрировал свою верность 
американскому империализ
му, включившись в разра
ботку его «стратегической 
оборонной инициативы» 
(СОИ) и демонстрируя под
держку американской агрес
сии против Ливии. И вдруг 
в начале июня 1986 года на
чалось судебное слушание 
«дела Полларда», в самом 
начале которого и сам он, 
и его жена признали себя 
виновными в шпионаже в 
пользу Израиля.

В ходе следствия выясни
лось, что речь идет уже не 
только о самом Полларде и 
те« сотрудниках израильско
го посольства, которые нм 
руководили, но и о широкой 
шпионской сети в США. ко
торую возглавил сам Пол
лард!

Но возникает вопрос, на 
который толком так и не от
ветила ни одна американ
ская или израильская газета: 
а что все-таки стоит за раз
разившимся в связи с этим 
«делом» скандалом? Зач^м 
Израилю понадобилось вести 
разведывательную работу

I новейшие достижения 
США в области военной на
уки и техники, о чем свиде
тельствует огромный объем 
информации из этой обла
сти, похищенной Поллардом. 
Конечно, через некоторое вре
мя американцы, возможно, и 
передали бы эту информацию 
сами, официальным путем, 
но это означало бы для Из
раиля потерю времени, а то 
и материальные потери.

В начале марта 1987 года 
состоялся суд над Поллар
дом. Он был приговорен к 
пожизненному заключению, 
что вызвало в Израиле яв
ное недовольство. Хотя пра
вители Тель-Авива по-преж
нему настаивали на том, что 
Поллард — «инициативник», 
то есть занимался шпиона
жем в пользу сионистского 
государства «по собственной 
инициативе», они не препят
ствовали начавшейся в Изра
иле кампании сбора денег в 
«фонд Полларда и его се
мьи» и созданию вокруг это
го шпиона ореола «патриота 
и мученика».

Конечно, и «дело Поллар
да», и все подобные ему де
ла израильские спецслужбы 
могут записать себе в актив 
в качестве «блестящих опе
раций», которыми они так 
любят бахвалиться. Правда, 
как свидетельствуют факты,
все эти «блестящие 
ции» сопровождались 
тическими скандалами

опера- 
поли- 

раз-
ной степени громкости и, по 
сути дела, являлись прова
лами израильских спецслужб. 
Но суть состоит в том, что 
все эти операции проходили 
под покровительством амери
канских спецслужб, и преж
де всего — ФБР и ЦРУ. В 
самом деле игра. Но чест
ная ли?

(АПН).
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ЛЕГЕНДЫ В МУЗЫКЕ ОЖИВУТ
Красота родного уральского края, его фольклор, его 

история — постоянный источник вдохновения для людей 
искусства. Свой вклад в «уральскую копилку» вносят и 
молодые. Так, совсем недавно на сцене Пермского театра 
оперы и балета поставлен балет «Каменный идол» моло

дого свердловского композитора Дмитрия Суворова, вы
пускника Уральской и Ленинградской консерваторий.

Сегодня композитор Дмитрий Суворов — наш гость и 
собеседник.

— Расскажите, пожалуй
ста, о своем дебюте...

— Первая в моей жизни 
премьера состоялась в 1970-м 
на сцене народного театра 
Дворца культуры имени 
Свердлова. Это мой самый 
первый балет «Серебряное 
копытце» по сказу Бажова. 
А было мне тогда всего 9 
лет. Так что, как видите, и 
мой дебют тоже — на ураль
скую тему...

— Судьба вашей симфонии 
«Демидовы заводы.» оказа
лась счастливой. Она нашла 
своего зрителя и слушателя. 
Согласитесь, для молодого ав
тора — редкая удача... Как 
это произошо?

— Вокально-хореографи
ческая симсЬония «Демидовы 
заводы» (таково прежнее 
название балета «Каменный 
идол») была написана в 1983 
году первоначально именно 
как произведение симфониче
ское. П уже после возникла 
идея его "сценического вопло
щения.

В судьбе этого балета, и 
вообще в моей судьбе ре

шающую роль сыграл замеча
тельный художник, прослав
ленный советский балетмей
стер, прекрасной и чуткой ду
ши человек — профессор 
Ленинградской консерватории 
Петр Андреевич Гусев. Он 
добился, чтобы меня напра
вили на Всесоюзный симпо
зиум балетмейстеров, состо
явшийся в марте прошлого, 
года в Перми. Там я и пока
зал несколько своих сочине
ний. «Каменный идол» при
влек внимание главного ба
летмейстера театра В. Н. Са- 
лимбаева и главного дириже
ра А. М. Анисимова. Таким 
образом, «участь спектакля 
была решена».

— Почему вы обратились 
именно к этому периоду ис
тории края — периоду деми- 
довщины эпохи Петра I? Чем 
лично вам он интересен? Ка
кой литературный или исто
рический материал дал вам 
импульс для создания музы
ки?

— Демидовщина — одна 
из самых сложных, трагиче
ских вех в истории не толь

ко Урала, но и России. Она 
как бы в концентрированном 
виде фокусирует в себе всю 
петровскую эпоху со всеми 
ее противоречиями. Говоря 
словами писателя Д. Балашо
ва, зто век «славы и скорби». 
С одной стороны, именно де
ятельность Демидовых зало
жила, основы Урала как 
«опорного края державы», 
как главной промышленной 
базы страны, во многом оп
ределила многие черты наше
го сегодняшнего бытия. Об
щеизвестна роль Демидовых 
в победах Петра I: каждый 
второй снаряд, выпущенный 
по шведам, каждая вторая 
русская пушка были «деми
довскими».

И в то же время, это до
стигалось ценой поистине 
страшной. Страдания, униже
ния и гибель тысяч людей, 
неслыханное надругательство 
над человеческим достоинст
вом. колоссальный контраст 
фантастической роскоши и 
народной нужды, насилие как 
главное средство достижения 
всех целей. В фольклоре

эпоха Демидовых отражена 
прежде всего с трагической 
стороны.

Пожалуй, именно потому, 
что я долгое время был свя
зан с Нижним Тагилом, и ро
дился «Каменный идол».

Горнозаводской край — 
подлинный заповедник деми
довского прошлого. Кстати, 
не так давно в печати воз
никла идея «Малого золото
го кольца Урала» — туристи
ческие зоны, охватывающие 
города и селения Урала, со
хранившие уникальные ос
колки прошлого: сюда вошли 
бы Нижний Тагил, Невьянск, 
Верхотурье, Алапаев-’к... 
Очень интересная мысль!

В этих местах, помимо со
хранившихся . объектов мате
риальной культуры (знамени
тая Невьянская башня, дей
ствующий и поныне бырш^й 
демидовский завод в Тагиле), 
по сей день живет и бытует 
фольклор, уходящий своими 
корнями в ту эпоху. Я сделал 
две тетради записей в посел
ке Песчаный Карьер, около 
Нижнего Тагила, от скази

тельницы Анны Дормидон- 
товны Бабайловой. Это и ста
ло зерном будущего произве
дения — как в музыкальном, 
так и в литературном плане. 
При составлении литератур
ной части будущего спектак
ля использовал я и произ
ведения уральских писате
лей: сказ Пермяка «Быль 
про железную гору», повесть 
Бармина «Рудознатцы», Ту- 
болева «Бунт», документы 
петровской эпохи и «Житие 
протопопа Аввакума».

— Что же, собственно, 
легло в основу сюжета бале
та?

— Две легенды: о затоп
лении работного люда в 
Невьянской башне и о вогу
ле Степане Чумпине, открыв
шем рудное месторождение 
горы Благодатской и сожжен
ным за это соплеменниками, 
ибо гора эта была языческим 
капищем. Обращение к этим 
легендам, а также к насле
дию Аввакума объясняет ос
новную трагическую идею ба
лета:' преодоление насилия 
ценой собственной смерти и 
прозрение на грани ее, чепез 
«бунт бессмысленный и бес
пощадный» ж проявившемуся 
сознанию того, что «ты не 
червь, но человек».

— Какая же мысль стала 
главной в спектакле, на сце
не?

— Мысль о нравственных 
духовных ценностях лично
сти, о благородстве и вели
чии человеческого духа, о 
бережном, гуманном отноше
нии к богатствам земли — 
«и к травинке, и к человеку».

— Скажите, Дмитрий, в 
дальнейшем собираетесь ли 
вы вновь обращаться к теме 
Урала.

— В основном мои планы 
связаны с театром: работаю 
иад балетом - мадригалом 
«Ромео и Джульетта из Ве
роны», затем «Измаил - Бей» 
по Лермонтову, есть замыс
лы балетов на сюжеты Кры
лова, Булгакова, Айтматова. 
А уральская тема... В замыс
ле "цикл из четырех спектак
лей, объединенных темой 
прошлого Урала. Начало уже 
положено —• «Каменный 
идол», о котором мы сегод
ня говорили. Собираюсь 
написать оперу. «Ермаковы 
лебеди», балетный триптих 
«Сказы Бажова» и балет 
«Сага Рифейских гор» — о 
древних аборигенах Урала, 
по материалам легенд, запи
санных Геродотом. Хотелось 
бы создать произведения без 
традиционной ложной эпич
ности, но отражающие суро
вое величие времени.

Интервью взяла 
И. БОРИСЕНКО.

НОВЫЙ ВИД СТРАХОВАНИЯ АВТОМОБИЛЯ
ГОССТРАХ ПРЕДЛАГАЕТ АВТОВЛАДЕЛЬЦАМ НОВЫЙ ВИД 

СТРАХОВАНИЯ СРЕДСТВ АВТОТРАНСПОРТА 
«АВТО-КОМБИ» (КОМБИНИРОВАННОЕ СТРАХОВАНИЕ).
Этот вид страхования отличается от действующих ныне 

правил страхования автомобиля «каско» тем, что одновре
менно с автомобилем будут застрахованы водитель, стра
хователь и багаж. Стоаховое возмещение выплачивается 
за любое повреждение, похищение с автомобиля. укра
денные из салона предметы багажа и принадлежности 
независимо от того, была машина угнана или находилась
на стоянке.

Договор вступает в силу при уплате платежа наличны
ми деньгами, во время покупки автомобиля в магазине 
государственной розничной торговли с момента уплаты, в 
других местах — со следующего дня и действует в тече
ние года.

Если владельцу выплачено страховое возмещение за 
автомобиль и багаж, договор сохраняет силу до конца 
срока действия в размере разницы между соот
ветствующей страховой суммой, обусловленной договором 
и суммой выплаты.

Страхование осуществляется в двух вариантах:
с полным возмещением ущерба и уплатой платежа по 

тарифу — 2%;
с собственным участием страхователя в ущербе до 

150 руб. и уплатой платежа по тарифу — 1%.
Право выбора варианта страхования предоставляется 

лицу, с которым заключается договор. Страхователь, при 
условии страхования автомобиля по новому виду комби
нированного страхования, в течение 2-х и более лет не 
совершивший по своей вине аварии, имеет право на скид
ку. если он возобновляет договор на новый срок без пере
рыва.

Выплату страхового возмещения производит инспекция 
государственного страхования, заключившая договор, в те
чение семи дней после получения всех необходимых до
кументов.

Более подробную информацию вы можете получить v 
агента при заключении договора или в инспекции Гос
страха.

Управление Госстраха 
по Свердловской области.

1шчйтем11остмишв 
ЯЗВИМ!

начало

«ДОБРЫМ
Коллективный стихотворный 

сборник молодых авторов 
«Первоцвет» *, только что по
явившийся на книжных при
лавках, безусловно, найдет 
своего читателя... Можно ли 
столь категорически утверж
дать это? Думается, можно. И 
дело тут не только в широте и 
разнообразии поэтических го
лосов, но — и, пожалуй, глав
ное! — в том пристальном 
внимании, обращенном сейчас 
на молодежь, на подрастаю
щую смену. Кто они, молодые 
конца 80-х годов? Легко ли 
быть молодым (и тем из них, в 
частности, кто взялся за перо)?

«Первоцвет» дает ответ на 
эти вопросы — пусть и не пол
ный. Полет мысли, вся гамма 
чувств с внушительной ампли
тудой от «люблю» до «ненави
жу» — и все это в тесном со
седстве, а порой и в многоеди
ном сплаве.

Конечно, молодые авторы 
здесь неодинаково молоды 
(возрастная разница между 
некоторыми чуть ли не два 
десятка лет!), различна и сте
пень их дарования, — не стра
шась говорю об этом. Кто-то 
из них явно тянется к поэзии 
народной, например, Мария 
Максимовских, особенно в 
стихотворении «Брат играет на 
баяне»; кто-то иной — больше 
к поэзии интеллектуальной (я 
бы назвал О. Горицкую, 
М. Лысакову, В. Тугова, В Ля- 
пустина...). Но всех их можно 
и надобно судить по одним и 
тем же строгим законам поэ
зии. И здесь возникает вопрос: 
правильным ли было разграни
чивать авторов, публикуя од
них представительными под
борками, а других двумя-тремя 
сиротливо воспринимаемыми 
стихами, подчеркнув это к тому 
же рубрикой «Перекличка»? 
Не берусь ответить, тем более, 
что, скажем, «Баллада о вьюж
ной ночи» Людмилы Туров
ской —- единственная вещь, ко
торой здесь она представлена—• 
пожалуй, весомее некоторых 
циклов.

Удачны, на мой взгляд, под
борки стихов Игоря Сахнов- 
ского, Светланы Тархановой, 
Александра Рудта, Виктора 
Мясникова (особенно его сказ 
«Кузнец и царь», остальные 
стихи слабее). Менее удачны 
стихи Владислава Устюгова, 
Александра Шалобаева: мало 
в них новизны, своего, интерес
ного читателю «я».

Впрочем, поэзия, стихи, 
как говорится, товар штучный: 
тут, скорее, надо говорить не 
о подборках и циклах, а об от
дельных вещах — о строках, 
образах, рифмах (о них то
же!).

Радуют, по-настоящему вол
нуют миниатюра С. Тархано
вой «Убили оленя...», некото
рые верлибры М. Лысаковой, 
глубокое по мысли стихотворе
ние И. Малахеева «Старые яб
лони», можно вспомнить и 
«После ссоры» В. Тугова, и

* Первоцвет. Стихи (соста
витель В. Сибирев). — Сверд
ловск, Средне - Уральское 
книжное издательство, 1987.

ДЕЛОМ ПОЧТИМ»
принадлежащее перу А. Рудта 
«Первые стрельбы» (стихотво
рение военно - патриотическое, 
но пропитанное антивоенным 
пафосом!). Кстати, некоторые 
участники сборника вполне за
кономерно пишут о далекой 
для них Великой Отечествен
ной войне, вспоминая людей 
воевавших, а также свое во
енное или послевоенное нелег
кое детство.

Есть тут удачи: «На зава
линке — старуха» А. Кердана, 
два-три стихотворения И. Ма
лахеева; однако молодые ав
торы порой или повторяют 
давно знакомое, многократно 
писанное и читанное, или по
просту «не дотягивают» до 
подлинного акта искусства. 
Так, ничего, по сути, нового 
нет в стихах С. Яницкой «21 
июня 1941 года» и «Почтальон- 
ка» — все это пето-перепето. 
Да и само слово «почтальон- 
ка»... Автору оно потребова
лось, чтобы зарифмовать сло
ва «похоронка» и «воронка»,— 
вот и весь секрет его появле
ния.

«Степные травы» — в основ
ном неплохо написанное сти
хотворение В. Мясникова о 
павших воинах — та^же «не 
срабатывает», ибо мотив тут 
старый: все было раньше заме
чено глазами других художни
ков, а из-за этого теряется ис- 
поведальиость. Во всех по
добных случаях прямого заим
ствования нет, но нет и эле
мента первооткрывательства.

Несколько слов о редактуре. 
Перед читателями книга пред
ставлена хорошо отредактиро
ванной в целом, выгодно отли
чаясь от некоторых коллектив
ных сборников, которые нахо
дятся как бы в антисанитар
ном состоянии. Конечно, к та
кому выводу я не мог прийти, 
сличая уже готовые страницы 
с черновиками рукописи, но ог
рехов в книжке не так уж мно
го, даже в стихах не очень 
удачных, без которых она лег
ко бы обошлась, ■— это и ук
репляет в правильности выска
занной мысли. Вообще, если на 
одну воображаемую чашу ве
сов положить все хорошее, 
доброе, удачи и находки сбор
ника, a lia другую чашу — упу
щения, срывы, ошибки и поте
ри, то первая, несомненно, пере
весит.

Различие почерка, разные 
манеры письма позволяют ост
ро ощутить богатство и много- 
слойность точек отсчета, побу
дительных мотивов и авторских 
интересов,—это главное. Но, в 
то же время, такое обобщение 
резко выявляет и некоторую, в 
том числе жанровую, недоста
точность. Много лирики, есть и 
лирико - эпические произведе
ния (кроме уже названных бал
лады Л. Туровской и сказа 
В. Мясникова, можно вспом
нить «Монолог перед казнью» 
С. Яницкой), а вот высокая 
стихотворная публицистика в 
сборнике отсутствует почти 
полностью. Есть лишь некото
рые (не во всем удачные!) по
пытки у'В. Тугова, Е. Захаро
вой — у нее, к слову, одно из

лирических стихотворений на
чинается крепкой строкой «Все 
забыто, забито заботами бы
та»; это не щегольство и не 
штукарство, а свидетельство 
крепнущей поэтической руки.

Несколько подробнее хочу 
остановиться на стихах Игоря 
Сахновского. Автор, вне вся
кого сомнения, вплотную по
дошел к работе профессио
нальной —• имею в виду не 
просто версификационную тех
нику письма, но и подлинную 
поэзию. Стихи у него интерес
ные, неожиданные, по-хороше
му непредсказуемые, обретаю
щие выпуклость, объемность.

Вот как он пишет, к приме
ру, о Кончаке, половецком ха
не, терзающем ордами Русь в 
70-х годах XII века: «Он по
слал в наше древо стрелу, 
оперенную яростью меткой, но 
ударит она по стволу и — 
врастет, и останется веткой». 
II далее: «...Лошадей неподко
ванных след затянулся мороз
ной водицей. В голубом полы
ханье зарницы я увижу сквозь 
тысячу лет, что сиротства из
быть не смогли и горючие сле
зы пролили па заросшей сла
вянской могиле узкоглазые 
братья мои».

Конечно, вытянутые в стро
ку, а не написанные в столбик 
стихи теряют выразитель
ность, но и так читатель по
чувствует: перед ним настоя
щий поэт. Раздумья, пласт за 
пластом, поднимают его стихи, 
хочется их цитировать, реко
мендовать читателю. А ведь ав
тор еще молод, ему нет и три
дцати. Нашему издательству, 
по моему, уже сейчас надо ду
мать о его отдельной книжке в 
перспективе. II назову тут еще 
несколько имен (опираясь при 
этом не только на страницы 
«Первоцвета», но и па другие 
стихи, в периодике, а в какой- 
то мере и в рукописях...) : Свет
лана Тарханова, Александр 
Рудт, Марина Лысакова, Иван 
Малахеев, Виктор Мясников, — 
верится, не за горами их буду
щие сборники.

Нет возможности в короткой 
рецензии сказать о каждом, 
даже просто упомянуть. Да и, 
по чести говоря, некоторые сти
хи оставляют читателя равно
душным, ибо в них строка «не 
закипела» — в них преоблада
ние средних температур; «так 
себе», «ничего себе» — говорим 
мы порой о таких вещах, а это, 
по существу, убийственный чи
тательский приговор. В целом 
же книга получилась, она дает 
представление о каждом участ
нике: «чего автор хотел, чего 
не достиг... где удалось удер
жаться» (выражение А. Бло
ка). Мы вправе ждать добро
го писательского пополнения, 
которое как бы заявляет о се
бе стихами Ольги Горицкой:

Прорастем, не повянем. 
И хоть самым простым 
Добрым словом помянем, 
Добрым делом почтим.
Не пален, не увечен 
Под разбегом небес 
Пусть останется вечен 
Человеческий лес.

Михаил НАИДИЧ.

ф ШАШКИ

В ШЕСТЕРКЕ 
СИЛЬНЕЙШИХ

В Минске завершился чем
пионат мира по международ
ным шашкам среди женщин. 
Выиграв в последнем туре у 
Дануты Дембски (Польша), 
чемпионка страны тагильчан- 
ка Татьяна Тетерина с 17 оч
ками заняла шестое место. 
Звание сильнейшей с 22 очка
ми завоевала экс-чемпионка 
мира харьковчанка Ольга Ле
вина.

Выступление нашей земляч
ки, впервые принимавшей уча
стие в таком престижном со
ревновании, можно признать 
весьма успешным. Достаточно 
сказать, что с тремя лидера
ми — О. Левиной, Е. Ратко- 
вич-Альтшуль и Карен ван 
Литт из Голландии — Татьяна 
сыграла на равных, вничью. В 
ее активе также шесть побед.

• АВТОКРОСС ---------------
Двадцать команд, более 

шестидесяти гонщиков стар
товали на новой 1400-мет- 
ровой трассе с крутыми 
подъемами и спусками в ор
ганизованном комитетом 
ДОСААФ «Уралвагонзаво
да» автокроссе на багги на 
приз полного кйралера орде
нов Славы В. В. Холкина.

За победу в командном 
первенстве председатель орг
комитета, заместитель секре

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СУББОТА, 22
7,00 — «90 минут». Утренняя 

иформационно - музыкальная 
программа.

8.35 — Выступление ансамб
ля народных инструментов «Ко
робейники» Харьковской фи
лармонии.

9.00 — «Поэзия». Пимен Пан
ченко.

9 40 — «Как мы отдыхаем». 
Передача из Красноярска.

10.10 — «Отечества родные

имена». Научно - популярный 
фильм «Фридрих Цандер».

10.30 — П. Гертель. «Тщет
ная предосторожность». Спек
такль учащихся Пермского хо
реографического училища.

11.30 — Мультфильмы: «Про 
Веру и Анфису», «Вера и Ан
фиса тушат пожар».

12.00 — «Для всех и для 
каждого».

12.30 — Фильм — детям. 
«Фрак для шалопая».

13.35 — «Содружество». Те
лежурнал.

14.05 — «Сегодня в мире».
14.20 — «Очевидное — неве

роятное».
15.20 — Премьера мульт

фильма «Последний из моги
кан». (США).

16.10 — «Круглый стол» VIII 
Международного философского 
конгресса в Москве. Ведущий —

член-корреспондент АН СССР 
И. Т. Фролов.

16.55 — Играет Е. Кисин 
(фортепиано).

17.30 — Международный фе
стиваль телепрограмм народ
ного творчества «Радуга». «Ков
роткачество» (Афганистан).

17.55 — К юбилею Великого 
Октября. «Истории немеркну
щие строки». Художественный 
фильм «Иду на грозу». 1 и 2-я 
серии.

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — «В субботу вечером». 

«Однажды в Нескучном саду».
23.00 — Новости.
23.05 — «Несколько слов о 

быстротекущей жизни». Доку
ментальный телефильм (Киев).

23 20 — Классическая борь
ба. Чемпионат мира. Передача 
из Франции

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнасти

ка.

8.15 — Премьера докумен
тального телефильма «Голос».

8.35 — Ритмическая гимна
стика.

9.05 — «Утренняя почта».
9.35 — «Встречи в мастер

ской». Документальный теле
фильм о творчестве А. П. Ки
бальникова.

10.05 — «Наш сад».
10.35 — «Приключения прин

ца Флоризеля». Трехсерийный 
художественный телефильм с 
субтитрами. 3-я серия.

11.40 — Премьера фильма- 
монографии о творчестве В. В. 
Маяковского «Революцией при
званный». 3-я серия — «Я — 
полпред стиха».

СВЕРДЛОВСК
13.40 — Новости.
14.00 — МОСКВА. «Человек 

и закон». «Кооперативы: за
мысел и дела». Передача 1-я.

СВЕРДЛОВСК
14.30 — «Гастрольное лето 

Урала». Спектакль Академи
ческого театра Советской Ар

«НА CMfHY!»
ИНДЕКС 5Î8OO

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

620219, СВЕРДЛОВСК,
ГСП, 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

* редактор 51-28-61;
* заместитель редактора 

51-38-75;

* ответственный секретарь 
51-74-67;

* секретариат 58-96-11 
и 58 95-48;

* отдел рабочей и инженерной 
молодежи 51-47-26, 51-34-22;

• ФУТБОЛ.
ВТОРАЯ ЛИГА

«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Металлург» (Магнитогорск) — 
3:0 (2:0): Мячи: Березкин (3-я 
мин., с пенальти), Онучин (39), 
Веретенников (88).

Встреча с аутсайдером 
второй зоны проходила при 
полном превосходстве хозя
ев. 3:0 — счет, который при
нято считать вполне убеди
тельным. Но итог мог быть 
в пользу уралмашевцев и 
еще более крупным. Магни
тогорцы ничего не сумели 
противопоставить атакующе
му порыву свердловчан, их 
острой комбинационной иг
ре. Уже на третьей минуте 
ворота гостей были «распе
чатаны». Березкина в 
штрафной остановили с на
рушением правил, и он четко

реализовал пенальти. Затем 
метким ударом завершил 
свой рейд Онучин. Отража
ла мяч и штанга... В конце 
матча тренеры «Уралмаша» 
дали возможность проявить 
себя молодым футболистам. 
Это удалось Веретенникову.

В. ИВАНОВ.
Нижнетагильский «Ура

лец» на своем поле свел 
вничью — 0:0 — матч с 
«Гастелло».

Друпие результаты тура: 
«Локомотив» (Г) — «Динамо» — 
0:0, «Химик» —- «Звезда* — 
1:2,, «Локомотив» (Ч) — «Зе
нит» (Ижевск) — 1:4, «Торпе
до» (К) — «Турбина» — 0:1,
«Дружба» — «Сгетотехника» — 
1.0, «Рубин» — «Торпедо» (Т) — 
4:0.

Лидирует по-прежнему «Звез
да» — 29 очков после 19 игр. 
На матч больше провели 
уралмашевцы, в активе кото
рых 23 очков, 19 очков после 
20 встреч набрали тагильча- 
не, они занимают девятое ме
сто.

Очередной тур — 25 августа. 
«Уралмаш» будет играть в 
Кирове, «Уралец» — в Перми.

таря парткома «Уралвагон
завода» Владимир Федоро
вич Томашевский вручил пе
реходящий приз гонщикам 
спортивно-технического клу
ба УВЗ. Их представляли 
С. Александров, А. Вдовин и 
С. Садовников.

В личном зачете в раз
личных классах и возраст
ных группах победили; С. Са
довников, А. Бордуков (Бе
резники), С. Александров,

А. Герасимов (Миасс), 
В. Севостьянов (УВЗ), 
Д. Шастов (Курган).

Состязания прошли при 
большом количестве зрите
лей.

В. ФЕДОТОВ, 
судья республиканской 

категории.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

мии «Святая святых».
17.05 — МОСКВА. «Встреча». 

О проблемах студенческих 
строительных отрядов Таджи
кистана.

17.55 — Телемост Ленинг- 
град — Бостон.

19.15 — Хоккей на траве. 
Чемпионат Европы. Мужчины. 
Сборная СССР — сборная Ир
ландии. 2-й тайм.

19.50 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

СВЕРДЛОВСК
20.05 — «День за днем». Ин

формационная программа.
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 —- Программа передач 

на завтра.
21.10 — «Пожар». Художест

венный фильм.
22.35 — Чемпионат Европы 

по водным видам спорта.
23.20 — Новости.
23.25 —- «В современных 

ритмах». Играет эстрадно-сим
фонический оркестр ЦТ и ВР 
под управлением заслуженно

го деятеля искусств РСФСР 
А. Петухова. По окончании — 
Свердловск. Хоккей. Турнир 
профсоюзных команд. «Ав
томобилист» — «Спартак» 
(Москва).

Ill ПРОГРАММА
13.40 — Мультфильм. 

СВЕРДЛОВСК
14.00 — «Домашняя эконо

мика».
14.30 — «Большой зал кон

серватории». К 125-летию со 
дня рождения К. Дебюсси.

16.20 — «Здоровье». 
СВЕРДЛОВСК

17.05 — Программа для мо- 
лодежи.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Романс о влюб
ленных (две серии). Спар
так (две серии).

СОВКИНО — Тающие об
лака (две серии).

САЛЮТ — Шерлок Холмс 
в XX веке. Детская площад
ка.

* отдел сельской молодежи 
51-41-81;

* отдел коммунистического' 
воспитания 51-60-33, 58-00 14. 
58-00-15;

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41, 51-16-81;

* отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания

Для желающих изучать английский, немецкий, 
французский языки работают курсы иностранных язы
ков при гороно.

ОБЪЯВЛЯЕТСЯ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ
на 1-й и последующие семестры английского, не

мецкого и французского отделений.
Курсы ставят своей целью научить слушателей 

практической разговорной речи, чтению иностранной 
литературы в оригинале, умению переводить научно- 
техническую литературу.

Курсы заключают договоры с предприятиями на 
обучение командируемых ими слушателей и органи
зуют группы при учреждениях и на курсах (с оплатой 
по безналичному расчету).

Основной курс обучения — полтора года для изу
чавших ранее язык и два года для тех, кто не изучал 
его. Занятия вечерние, два раза в неделю без отрыва 
от производства.

Курсы платные. По окончании курсов выдается 
удостоверение.

Для поступления нужно представить: документ об 
образовании и паспорт, одну фотокарточку (3x4 см), 
квитанцию об оплате за обучение (40 руб. за семестр).

Документы принимаются по 15 сентября с 18 до 21 
часа ежедневно, кроме выходных. Начало занятий — 
1 сентября.

Адрес курсов: 620000, г. Свердловск, ул. Карла 
Маркса, 33, средняя школа № 13.

УРАЛЬСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ им. а. М. Горького 
ПРИГЛАШАЕТ УЧАЩИХСЯ 

школ, ПТУ и средних специальных 
учебных заведений

В ШКОЛЫ ЮНЫХ И СЕКЦИИ МАЛОГО 
УНИВЕРСИТЕТА:

математиков (6—9 классы), физиков (8—10 клас
сы), биологов (8—10 классы), астрономов 
(5 — 9 классы), журналистов (8—10 классы), историков 
(8—10 классы), филологов (8—10 классы), химиков 
(8—10 классы), а ташке в Комсомольский университет 
юного марксиста и секцию «Современные методы 
изобретательства» (8—9 классы).

Занятия проводятся раз в неделю в кабинетах и 
лабораториях университета под руководством ученых 
и преподавателей УрГУ.

Запись — ежедневно, начиная с 25 августа по 25 
сентября, с 10 до 19 часов во Дворце пионеров по ад
ресу: ул. К. Либкнехта, 44.

Общее собрание состоится 10 октября в конференц- 
зале УрГУ в 15 часов (ул. Тургенева, 4).

Иногородние присылают заявления в заочные шко
лы по адресу: 620083, Свердловск, пр. Ленина, 51, 
УрГУ, малый университет.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ 

им. В. В. ВАХРУШЕВА 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ 

на вечернее и заочное обучение до 31 августа.
Справки по телефону 29-31-43.
Адрес института: 620000, г. Свердловск, ул. Куй

бышева, 30, приемная комиссия.

ПЕКАРЬ, ТЕСТОВОД, МАШИНИСТ ТЕСТОРАЗДЕЛОЧ
НЫХ МАШИН, ФОРМОВЩИК. КОНДИТЕР — 

эти специальности предлагает
СВЕРДЛОВСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ ХЛЕБОПЕКАРНОЙ И МАКАРОННОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ.
Выпускники училища направляются на работу на хле

бозаводы. бисквитную фабрику Свердловска и хлебоком- 
бинаты области и по месту жительства.

Период обучения с образованием 8 классов — 2 года, 
с образованием 10 классов — 1 год.

Стипендия — 62 рубля. Иногородним предоставляется 
благоустроенпое общежитие.

Работает вечерняя школа.
По окончании училища можно поступить вне конкурса 

в техникум пищевой промышленности.
Адрес училища: 620086, Свердловск, Ясная ул., 1, кор

пус 4. Телефоны: 23-84-28, 23-84-37.
Транспорт: автобусы № 18, 35. остановка — «Дворец 

спорта»; троллейбусы № 3, 7, остановка — «Посадская»; 
трамваи № 4, 5, 14, 15, 25. остановка — «Большакова».е

ОБЛАСТНОЙ УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ УПК 
ЦСУ РСФСР И

НИЖНЕ ТАГИЛЬСКАЯ БУХГАЛТЕРСКАЯ ШКОЛА 
ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР В ГРУППЫ 

подготовки бухгалтеров 
на дневное и вечернее отделения

Обращаться по адресам: 620219, Свердловск, ул. 
Пушкина, 16. Тел.: 51-04-08, 51-57-88; 622034, Ниж
ний Тагил, Газетная ул., 70. Тел. 2-01-65.

•
ГОЛОВНОЙ УЧЕБНО КУРСОВОЙ КОМБИНАТ 

ТРЕСТА «ЭЛЕКТРОУРАЛМОНТАЖ»
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ НА УЧЕБУ 

для получения специальностей по монтажу 
электрических станций и подстанций: 

электромонтажник по распределительным устройствам, 
электромонтажник по вторичным цепям, электромон
тажник по КИПиА.

Принимаются мужчины и женщины, а также моло
дежь старше 17,5 лет.

Начало занятий — по мере комплектования групп. 
Срок теоретического обучения — 2—3 месяца. Выпла
чивается стипендия 76 рублей в месяц. Иногородним 
предоставляется общежитие. Выпускники направляют
ся на энергетические объекты Урала. Западной Сибири, 
Крайнего Севера. Выплачивается монтажная надбавка 
в размере 50%. В районах, приравненных к местности 
Крайнего Севера, коэффициент — 1,7.

За справками обращаться по адресу: 620055, Сверд
ловск, ул. Сопи Морозовой. 180 Тел 24-05-22. Пооезд 
трамв. № 4, 6. 14, 21.25. авт. № 14, 25, 55, 61, тролл. 
№ 6, 7, 12, ост. — «Дом кино».

58-92 37: 51 39 09:
51 10-66 и 51 60 84:

♦ отдел учащейся молодежи 
58-93 89 и 58 00-12;

* отдел культуры 51-28-32;
$ отдел писем 

51-56 69 58-00 23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34, 51-17-62,

Тип. изд-ва «Уральский рабочий» 
г. Свердловск, 

проспект Ленина, 49.
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